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Efeito ‘traidor’ 
de Tarcício será 

testado até 2026

O Parque Estadual do 
Prosa, dos Poderes e das 

Nações Indígenas voltaram 
a ser um dos motivos de 
debate na Câmara Muni-
cipal de Campo Grande, 
na manhã de ontem (10), 
durante o “Seminário – 

Tombamento dos Parques 
de Campo Grande”. 
Um dos parques em 

destaque é o Parque dos 
Poderes, que tem sido 

ameaçado pelo avanço do 
concreto, segundo espe-
cialistas. Recentemente, 
o anúncio da construção 
de um novo palácio do 

poder Judiciário aumentou 
a preocupação com a 

preservação do verde na 
região. Para os ativistas 

ambientais, o tombamento 
surge como uma medida 
de proteção para evitar 

que o patrimônio natural 
seja destruído.

Já para representantes  
do setor imobiliário, o 
tombamento não é ex-
tinção do direito, mas 
limitação ao direito de 
propriedade. Página A5

Ainda longe da janela 
partidária, em março do 

próximo ano, muitos vere-
adores já começam a artil-
cular a troca de legendas 
para disputar a eleição. 

Dessa forma, as bancadas 
da Câmara devem sofrer 

grandes mudanças. Página A3

Após o embate, na se-
mana passada, entre Bolso-
naro e o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
do Republicanos, sobre a 
reforma tributária, o teste 

dos resultados da desa-
vença deve acontecer no 

governo e em 2026. Página A4

João de Deus é sentenciado a 100 anos de prisão por crimes sexuais
João de Deus, auto-

proclamado médium e 
curandeiro, que teria 

abusado de centenas de 

mulheres, recebeu uma 
nova condenação, sendo 
sentenciado a mais 100 
anos de prisão, devido a 

três outros processos. Ele 
recebeu a sentença após 
ser considerado culpado 
pelos crimes sexuais de 

“estupro de vulnerável” 
e “violação sexual me-
diante estelionato”. As 

vítimas são oito mulheres 

que teriam sido estu-
pradas por João de Deus, 
entre 2010 e 2018. O mé-
dium foi denunciado por 

mais de 320 mulheres, 
por abusos cometidos 

no decorrer de mais de 
quatro décadas. Página B3

Após a divulgação do 
remanejamento de profis-
sionais especializados no 
atendimento pediátrico 
para apenas duas uni-

dades de UPAs (Unidades 
de Pronto Atendimento) 
da Capital, durante o pe-
ríodo da noite, pela falta 
de profissionais para o 

fechamento de escalas, o 

responsável pela Sesau 
(Secretaria Municipal de 
Saúde), Sandro Benites, 
afirmou, ao jornal O Es-

tado, que o serviço seguirá 
mantido em cinco unidades 
no período noturno e que a 
prefeitura já iniciou as tra-
tativas para a contratação 
de mais profissionais da 
área, para reduzir a de-

manda. Somente entre os 
dias 1º a 9 de julho, foram 
contabilizados 7.029 aten-
dimentos pediátricos nas 

dez unidades de urgência e 
emergência. 

Em entrevista ao jornal 
O Estado, o secretário mu-
nicipal de Saúde, Sandro 
Benites, destacou que a 

prefeitura está consciente 

da necessidade de ampliar 
o número de pediatras e 

já está iniciando as trata-
tivas necessárias para a 
contratação de mais pro-

fissionais da área, visando, 
até mesmo, retomar o 

projeto do Centro de Espe-
cialidades Pediátricas, que 
oferecia o serviço de aten-

dimento infantil 24h. Página A6

Nilson Figueiredo

Izaías Medeiros/CMCG

Reprodução/O Estado Online

Podcast – Dr. Sandro Benites, durante participação no quadro “Politizando”

Reforma tributária prevê 
aumentar imposto sobre herança

A reforma tributária, que 
altera o modo como os im-

postos são cobrados no Brasil, 
prevê também mudanças 

na cobrança sobre renda e 
patrimônio, o que inclui a ta-
xação de heranças. Após ser 
aprovado pela Câmara dos 

Deputados, na última sexta-
-feira (7), o texto aguarda 

análise no Senado.  Em Mato 

Grosso do Sul, a alíquota na 
transmissão causa mortis hoje 

é 6%, enquanto na doação 
de bens e direitos é de 3%, 
com teto máximo de 8% em 
todo o território nacional. O 
advogado tributarista Daniel 

Pasqualotto explica que a pro-
gressividade nas taxações de 
herança já é algo comum em 

outros países. Página A7

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   19°   32°
Dourados      22°   32°
Corumbá                   22°             35°
Maracaju           20°         33°
Ponta Porã           19°         30°
Três Lagoas        19°        34°
Mundo Novo             21°          33°

Sol o dia todo, sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto, ainda sem nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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Em 2006, dois economistas do Banco 
Mundial, Indermit Gill e Homi 
Kharas, cunharam a expressão “ar-

madilha da renda média”, para qualificar 
os países que conseguiram superar a linha 
da pobreza, atingiram o patamar das na-
ções de renda média, mas não conseguem 
avançar para o clube dos países ricos. A 
remuneração da mão de obra já não é tão 
baixa para que possam competir com pro-
dutos de baixo valor agregado e, de outro 
lado, a produtividade e a competividade 
destes países não são suficientes para 
enfrentar as economias mais dinâmicas. O 
primeiro grande passo foi a migração em 
massa do campo para a cidade, de traba-
lhadores que agregavam pouco valor para 
empregos mais produtivos, principalmente 
na indústria, durante os processos de in-
dustrialização dos países. Algumas nações 
tiveram ainda o reforço do bônus demo-
gráfico, anos de crescimento acelerado da 
população, o que permitiu incorporar um 
importante contingente populacional adi-
cional à economia. São dois movimentos 
que se esgotaram na maioria dos países. 
A partir daí, os avanços requerem ganhos 

de produtividade e inovação. Foi o que 
levou adiante países como Coreia do Sul, 
Taiwan, Cingapura, Portugal e Irlanda e 
deixou para trás diversos outros, entre 
eles o Brasil, onde, para agravar o quadro, 
aconteceu um dos mais fortes processos 
de desindustrialização, em boa parte por 
desfuncionalidades nas políticas públicas, 
que comprometeram a competitividade.

A América Latina, de maneira geral, 
tem tido dificuldades de avançar para 
novo patamar de renda. Relatório do 
Banco Mundial sobre a região aponta o im-
pacto da queda dos investimentos públicos 
em infraestrutura, há quatro décadas, 
sobre a competitividade, o crescimento e 
a desigualdade. E destaca a eficiência dos 
gastos como alternativa para aumentar a 
disponibilidade de recursos.

No Brasil, uma ideia que talvez mereça 
reflexão é a de separar uma parte da com-
petente equipe da Secretaria da Receita 
Federal, independentemente de nesse 
momento aparentemente estar desfal-
cada, para criar a Secretaria da Despesa 
Federal, que se encarregaria de reduzir 
os gastos públicos pelo aumento da efici-

ência. Surtiria o mesmo efeito do aumento 
de impostos para equilibrar as contas, com 
a vantagem de extrair menos recursos da 
sociedade. E a experiência poderia ser re-
plicada nos Estados e até nos municípios.

A crescente ingerência do Congresso 
no orçamento público, que também reduz 
a eficiência do gasto, vem de uma ca-
racterística intrínseca do nosso sistema 
político e de contas públicas, que permite 
discutir direitos sem as correspondentes 
obrigações. A grande maioria dos agentes 
se sente no direito de pressionar por 
gastos, sem a responsabilidade ou até a 
preocupação pelo equilíbrio das contas 
públicas. Muitos países resolveram isso 
criando ferramentas para gerenciar a 
qualidade e quantidade desse gasto, com 
adequada atribuição de responsabilidades 
e participação da sociedade. No Brasil, 
a Lei de Responsabilidade Fiscal, ins-
pirada na experiência de outros países, 
previa a criação do Conselho de Gestão 
Fiscal (CGF), para gerir a questão. Por 
iniciativa do Movimento Brasil Eficiente, 
a regulamentação para a criação do CGF 
foi aprovada por unanimidade no Senado 
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Editorial

Pela criação da Secretaria 
da Despesa Federal

Nova organização econômico-social brasileira

Carlos Rodolfo Schneider 

Landes Pereira

Apesar das adversidades e desen-
tendimentos em busca de cargos e 
emendas, há uma sinalização posi-

tiva para o futuro de médio e longo prazos. 
O arcabouço fiscal, o sistema de metas 
de inflação e a reforma tributária em dis-
cussão no Congresso dão mostras de que 
não estão totalmente paralisadas, que há 
esperanças. Já se vislumbra, inclusive, a 
possibilidade de uma pequena queda na 
taxa de juros no próximo trimestre.

Algumas coisas positivas talvez possam 
acontecer ainda neste ano, mesmo com os 
diversos obstáculos colocados no caminho 
das reformas, em meio à resistência de 
governadores e segmentos empresariais. 
Tudo é possível, até mesmo um acordo em 
benefício da nação.

Em pauta o projeto de lei que altera 
regras do Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais, que é um tribunal ad-
ministrativo para julgar disputas bilioná-
rias entre a União e contribuintes sobre 
impostos devidos, em segunda e terceira 
instâncias. Até 2020 existia o voto de 
qualidade, quando um representante do 
governo decidia em caso de empate, para 
um ou outro lado. O governo Bolsonaro 
extinguiu esse voto fazendo com que os 
empates automaticamente dessem ganhos 
de causa aos contribuintes. Desde então o 
governo estima uma perda anual de cerca 
de R$ 59 bilhões.

Lula, em janeiro, enviou ao Congresso 
uma medida provisória (que foi transfor-
mada em projeto de lei) recriando o voto 
de qualidade, que recebeu o aparente 
apoio da maioria dos parlamentares. 
Entretanto, o relator, deputado Beto Pe-
reira (PSDB), pré-candidato a prefeito de 
Campo Grande, conseguiu encontrar uma 
forma de driblar a Lei de Responsabili-
dade Fiscal beneficiando os bilionários 
sonegadores: incluiu o perdão de multas 
e juros para as dívidas (o que significa 
renúncia fiscal). Os devedores agradecem, 
mas o parecer ainda precisa ser votado na 
Câmara e no Senado, onde a aberração 
poderá cair. Ou, se aprovada, o presidente 
poderá vetar.

No Judiciário as notícias são alenta-
doras para os próximos meses, mesmo 
quando tumultuadas ações (de extrema-
-direita e de extrema-esquerda) são acio-
nadas pelas forças partidárias, além do 
desejável. Também os choques entre os 
grupos de interesses econômicos que, 
de certa forma manipulam os interesses 
políticos, mostram-se prejudiciais ao de-
senvolvimento gerador de empregos e 
rendas para uma sofrida e desalentada 
população.

Outra pauta em debate é a mudança 
do sistema de metas de inflação, prevista 
para valer a partir de 2025. É um tema que 
merece observações, considerando que 

está em vigência há 24 anos e estabelece 
qual é o objetivo anual a ser perseguido 
pelo Banco Central, em termo de meta de 
inflação. Com a mudança proposta, o ob-
jetivo deixa de ser de janeiro a dezembro 
e passa a ser de forma contínua. Nos pró-
ximos dois anos (2024 e 2025) não haverá 
mudanças de critério e a meta de inflação 
será de 3%, ou seja, a meta será conside-
rada cumprida se o indicador ficar entre 
1,5% e 4,5%, com o intervalo de tolerância 
de 1,5% para mais ou para menos. Já é um 
bom começo pois haverá, em princípio, 
menores oscilações e, consequentemente, 
um menor espaço para crises financeiras 
“fictícias” de curto prazo.

No sistema atual, o Conselho Monetário 
Nacional define uma meta de inflação a 
ser perseguida pelo BC por meio da polí-
tica de juros. O parâmetro desse objetivo 
é a variação de preços entre janeiro e 
dezembro de cada ano (ano-calendário) o 
que, de certa forma, é irreal. Enquanto o 
novo sistema não é oficialmente implan-
tado, o CMN precisa estabelecer até 30 de 
junho de cada ano o alvo a ser perseguido 
pelo BC nos três anos seguintes, o que foi 
feito. A partir de 2025, o BC (sem Roberto 
Campos Neto) terá que perseguir uma 
meta contínua para inflação sem a vincu-
lação de um ano-calendário fechado. Os 
países que adotam essa metodologia têm 
o prazo usual de 24 meses para avaliarem 

Economista, professor aposentado da UFMS e 
membro da UBE-MS

Empresário

A aprovação na Câmara dos Depu-
tados da primeira fase da reforma 
tributária, a que versa sobre o 

consumo, na semana passada, marcou a 
primeira derrota política de Jair Bolso-
naro como líder inelegível da oposição ao 
governo Lula. Mesmo com a orientação 
do ex-presidente para que os deputados 
do seu partido, o PL, votassem contra 
a PEC (proposta de emenda à Consti-
tuição) dos tributos, duas dezenas deles 
acabaram votando a favor. Mais ainda: 

antes da votação, Bolsonaro enfrentou 
a divergência de Tarcísio de Freitas, 
governador de São Paulo e seu afilhado 
político, em relação ao tema. Mas esse 
ainda não foi o momento do racha de-
cisivo entre os dois. Pois, por enquanto, 
Tarcísio precisa de Bolsonaro e Bolso-
naro precisa de Tarcísio.

Bolsonaro errou ao contaminar a 
discussão técnica sobre votar ou não 
a favor da reforma tributária com to-
ques de vingança pessoal. Havia um 

argumento contrário à votação apres-
sada, sem uma análise aprofundada de 
mudanças na lei feitas de última hora. 
Isso foi mencionado por Bolsonaro e 
por outros que se opuseram à PEC, mas 
ficou em segundo plano diante da pos-
tura intransigente do ex-presidente e da 
nota que ele divulgou antes do encontro 
com Tarcísio, no PL.

Bolsonaro defende votar contra qual-
quer projeto defendido pelo governo 
Lula por revanchismo político ou por 

divergências ideológicas que nada têm a 
ver com o tema em debate. Lula defende 
ditadores de esquerda e isso merece 
todo o repúdio. Mas isso justifica votar 
contra projetos de interesse do país? A 
reforma tributária não é um projeto só 
do governo, é uma agenda de Estado. Os 
textos que lhe serviram de base, inclu-
sive, foram elaborados em discussões 
parlamentares ocorridas no governo 
anterior, de ninguém menos que o pró-
prio Bolsonaro.

Um precisa do outro

Federal, em 2015 (PLS 141/2014), mas após 
distorções introduzidas por deputados 
para diminuir a sua eficácia, dorme na 
Câmara dos Deputados, desde então. O 
Congresso precisa sair da zona de conforto 
e entender que não existe almoço grátis, 
nem governo grátis.

o cumprimento da meta.
O tempo previsto para que essas mu-

danças se concretizem, considerando os 
prazos propostos pelos legisladores e se 
tudo correr como o esperado, é de 55 anos. 
Mesmo assim, é preciso começar logo.
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Uma das bancadas que tem previsão de maior perda será o PSD

Janela se aproxima e vai mexer na 
Câmara com as possíveis trocas

Carlão destaca emendas na 
LDO visando mais melhorias

Professor Juari apoia Beto 
para diretório e acredita 
em ampliação da bancada

Marcos Maluf

Izaias Medeiros/CMCG

www.bosco.blog.br

Quantas vias?
Se na disputa nacional ainda são tímidos os esforços para o 

surgimento de uma terceira via que sirva de alternativa para a 
polarização entre o petismo e o bolsonarismo, em Campo Grande 
já existem pelo menos umas nove vias pavimentadas e o esforço 
é pela redução de opções. À direita, são pelo menos três vias, 
de centro, três e à esquerda, são três. Já na disputa de 2026, 
fora Lula e Bolsonaro, praticamente não há nomes e o fraco 
discurso do governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, 
durante sua visita a Mato Grosso do Sul, no fim de semana, ao 
se posicionar como alternativa, demonstra essa falta de opção.

Na disputa pela Prefeitura da Capital, pela direita, já tem 
as pré-candidaturas de Adriane Lopes (PP), Marcos Pollon 
(PL) e Capitão Contar (PRTB); pela esquerda, tem Zeca do PT, 
Lucas de Lima (PDT) e Camila Jara, que ameaça deixar o PT 
e disputar pelo PSOL. No centro, já tem Beto Perreira (PSDB), 
André Puccinelli e até Rose Modesto (União). Pelo tanto de pré-
-candidatos já se pode fazer uma previsão de que, no mínimo, 
a terceira via já está assegurada e isso pode ter reflexos na 
disputa estadual de 2026.

Tentação de Camila
O sonho de consumo do PSOL é receber a filiação de Ca-

mila Jara, que teria assegurada a tão sonhada candidatura 
à Prefeitura de Campo Grande. A cúpula do partido acredita 
que se esse sonho se tornar realidade passa a ter, no mínimo, 
a possibilidade de eleger dois vereadores, mesmo em caso de 
um mau desempenho da deputada federal.

Sem definição
Ao ver a direção do Diretório Regional do PRTB ser dissolvida 

pela direção nacional da sigla e ainda não ter definido o rumo 
que o partido pretende seguir, Capitão Contar, que logo após 
disputar o segundo turno da eleição para o Governo do Estado, 
anunciou que iria disputar a eleição para prefeito da Capital, 
está sem saber qual será seu destino em 2024.

Dois caminhos
O PDT estaria entre dois caminhos: indicar o vice, caso o 

candidato do PT venha a ser o deputado estadual Zeca ou ter 
candidatura própria, caso os petistas decidam lançar a advo-
gada Giselle Marques. Na segunda opção, o candidato seria o 
deputado estadual Lucas de Lima que, no entanto, não sabe se 
aceita ser o vice de Zeca, no caso de prevalecer a primeira opção.

Vice de Adriane
O sonho da prefeita de Campo Grande, Adriane Lopes, 

para ser seu vice na disputa pela reeleição seria o deputado 
estadual Coronel David, do PL. Essa possibilidade, no entanto, 
dependeria de o deputado federal Marcos Pollon desistir de ser 
candidato, o que parece, a cada dia, mais difícil de acontecer.

Disputa interna
O prefeito de Dourados, Alan Guedes, estaria acompanhando 

de perto o desenrolar da disputa pelo PSDB de Dourados, pois, 
dependendo do desfecho da disputa, ele poderá receber, no 
mínimo, o apoio dos derrotados. 

Mandetta
Embora ainda esteja no União Brasil, o ex-deputado e 

ex-ministro da Saúde no Governo Bolsonaro, Luiz Henrique 
Mandetta, pode migrar para o PSD e concorrer à Prefeitura da 
Capital. Ele seria a alternativa para assegurar a sobrevivência 
do partido, que está prestes a perder quase toda a bancada de 
vereadores.

Meninos, eu vi
O ex-conselheiro do Tribunal de Contas, João Leite Schimidt, 

quando coordenou a campanha do ex-senador Levy Dias ao go-
verno do Estado de Mato Grosso do Sul, contra Wilson Martins, 
em 1994, foi indagado sobre como poderia demolir um candidato 
com uma concreta base de votos e veio com a seguinte resposta:

– Vamos tentar mostrar que os pés dele são de barro e não 
de concreto.

Eduardo Leite, presidente nacional do PSDB e governador do 
Rio Grande do Sul

Beto Pereira tem a cara do que o 
PSDB quer para a política

Laureano Secundo

Segredos de

Estado

Rayani Santa Cruz

A “dança das cadeiras” 
se aproxima da Câmara de 
Campo Grande, à medida que 
os meses que antecedem a 
eleição de 2024 ficam mais 
estreitos. Diversos verea-
dores, entre os 29, já esbo-
çaram desejo de mudar de 
partido durante a abertura 
da janela partidária, prevista 
para ocorrer entre março e 
abril de 2024. A maior de-
bandada de integrantes deve 
ocorrer no PSD, que hoje tem 8 
parlamentares, na Câmara. A 
legenda enfrenta dificuldades 
e insatisfação de lideranças, 
após a derrota do ex-prefeito 
Marquinhos Trad, na disputa 
pelo governo, em 2022.

O vereador Otávio Trad 
(PSD) disse, ao jornal O Es-
tado, que aguarda reunião 
com o presidente estadual do 
PSD, senador Nelsinho Trad, 
para decidir se fica ou se sai. 
“Teremos uma reunião nos 
próximos dias com o presi-
dente estadual e, nessa reu-
nião, iremos entender qual o 
objetivo do partido para 2024.  
Caso entenda que o partido 
não se fortaleçará, irei ana-
lisar os convites que tive.”

Junior Coringa afirma que 
também aguarda uma reunião 
com o presidente do PSD, se-
nador Nelsinho Trad, para 
decidir. No último sábado (8), 
ele esteve no evento “Diálogos 
Tucanos”, que reuniu dezenas 
de lideranças do PSDB na 
sede do diretório, em Campo 
Grande. O movimento de-
monstra uma aproximação 
com o ninho tucano. “Ainda 
não há nada certo sobre isso. 
Estamos aguardando a reu-
nião com o senador Nelsinho 
e, a partir desse resultado, é 
que vamos decidir.”

Do PSD, já esboçaram que 
irão trocar de partido os ve-
readores Beto Avelar, Valdir 
Gomes e Tiago Vargas. Beto 
Avelar é líder da prefeita 
Adriane Lopes (PP) e vai mi-
grar para o Progressistas, a 
fim de fazer parte do grupo sob 
liderança da senadora Tereza 
Cristina.

Tiago Vargas anda insatis-
feito com a legenda desde o 
ano passado, quando solicitou 
sua saída, mas foi proibido. Ele 

O vereador Professor Juari 
(PSDB), concedeu entrevista 
ao jornal O Estado, na qual 
expressou seu total apoio ao 
deputado federal Beto Pereira 
para concorrer à Prefeitura de 
Campo Grande, no próximo 
ano e para ajudar a ampliar 
a bancada de vereadores, na 
Câmara. Além disso, o parla-
mentar destacou que, em sua 
opinião, Beto Pereira seria a 
melhor escolha para assumir 
a presidência municipal do 
PSDB.

Segundo Juari, Beto Pereira 
é o candidato oficial do PSDB 
à prefeitura, e não há pessoa 
mais indicada do que ele para 
organizar a chapa, estabelecer 
diálogo com outros partidos e 
trazer mais credibilidade às 
futuras alianças do PSDB. O 
vereador defendeu a formação 
de um consenso em torno da 
eleição de Beto Pereira como 
presidente do diretório mu-

nicipal, visando uma chapa 
única.

“Até porque o Beto será o 
candidato a prefeito pelo PSDB, 
então, nada melhor do que 
ele para organizar a chapa, 
conversar com outros partidos 
e dar mais credibilidade aos 
próximos partidos que vão se 
aliar ao PSDB”, disse Juari. 

Indagado sobre a possibili-
dade de o PSDB ampliar sua 
bancada nas eleições de 2024, 
bem como a abertura de uma 
janela partidária, Juari de-
monstrou otimismo e afirmou 
que vários colegas vereadores 
estão considerando migrar 
para o ninho tucano. Embora 
não tenha citado nomes, o par-
lamentar destacou que, pelo 
menos, cinco vereadores já si-
nalizaram o interesse em se 
unir ao PSDB. “Não posso citar 
nomes, mas fizemos vários con-
vites e temos interessados.”

Juari acrescentou que o pre-

confirmou, ao jornal O Estado, 
que pretende se filiar ao PL. 
“Após reflexão e análise, de-
cidi trocar de partido político, 
deixando o PSD e me filiando 
ao PL. Essa mudança foi to-
mada com base em princípios 
e valores que acredito serem 
fundamentais para a nossa so-
ciedade (Deus, Pátria, Família 
e Propriedade)”, disse Vargas, 
que também esclareceu sobre 
a necessidade de mudanças.

“O cenário político está em 
constante transformação e, 
como representante do povo, 
sinto a responsabilidade de 
me adaptar e buscar o melhor 
caminho para servir à nossa 

comunidade, sempre alinhado 
com o meu líder político, [o 
ex-]presidente Bolsonaro”.

Outro vereador em busca 
de uma nova “casa” é Valdir 
Gomes, que já anunciou que 
não quer mais ficar no PSD. Ele 
disse, ao jornal O Estado, que 
está aguardando. “Ainda não 
decidi, tem 4 partidos que me 
fizeram convites.” O vereador 
Silvio Pitu, do PSD, é outro que 
tende a trocar de sigla e indica-
ções mostram que ele poderá 
se juntar ao grupo tucano. 

O Professor Riverton (PSD) 
ainda não confirmou sua mu-

dança, mas rumores indicam 
que ele também deve se juntar 
ao Progressistas, pois é uma es-
pécie de apadrinhado político 
da senadora Tereza Cristina 
e faz questão de acompanhá-
-la em todas as suas pautas, 
na Capital. Willian Maksoud 
(PSD) também deverá esco-
lher nova legenda e já recebeu 
convites do PSDB e PSB. O 
vereador Delei Pinheiro (PSD) 
não sinaliza troca de legenda, 
por enquanto.

Paulo Lands, do Patriota, 
é outro que, em breve, deve 
migrar, especialmente após o 
anúncio de fusão do seu par-
tido com o PTB.

O vereador Victor Rocha, 
do Progressistas, diz que fica 
na legenda para disputar re-
eleição, se houver condições 
favoráveis. “Recebemos vários 
convites. Estamos analisando 
a possibilidade de ficar no Pro-
gressistas e, se ele der todas as 
condições que a gente precise, 
não tem por que mudar de 
partido. Agora, se virmos que 
as condições são melhores em 
outro, iremos analisar a pos-
sibilidade de mudar”, disse 
Victor Rocha. 

Ronilço Guerreiro, do Po-
demos, afirma que está pen-

sando em mudar. “Estamos 
analisando o cenário, mas, 
no momento, estou focado em 
meu mandato. Estou adorando 
ser vereador.  Não é a certeza 
que me move, mas as possi-
bilidades. Vamos aguardar a 
janela partidária.”

Também do Podemos, o ve-
reador Zé da Farmácia disse 
que continua na legenda. “Con-
tinuo no Podemos. Ainda é 
cedo para pensar em mudança 
de sigla.”

Clodoilson Pires (Podemos) 
disse que é muito cedo para 
pensar em mudança. “Vamos 
ter reuniões com o partido. 
Agora, temos uma senadora 
pelo partido e isso vai forta-
lecer, também. Neste momento, 
não tenho interesse nenhum 
em sair do partido. Vamos 
esperar os rumos e, pelo que 
estou conversando com a ban-
cada, não há vereadores com 
intenção de sair.”

O vereador Marcos Tabosa, 
do PDT, afirma que vai mudar 
para o PSB, quando abrir a 
janela. O Professor André Luis, 
do Rede, diz que não muda de 
partido. “Continuo no Rede e 
sou pré-candidato a prefeito.”

Por enquanto, o PSDB vem 
fazendo convites e conta com 
os vereadores Professor Juari, 
Claudinho Serra e Ademir 
Santana. Na bancada do 
PT, Luiza Ribeiro e Ayrton 
Araújo também continuam 
nas fileiras do partido. Pre-
sidente municipal do PSB, o 
presidente da Casa, vereador 
Carlos Augusto Borges, está 
fazendo esforços para que o 
PSB construa boa chapa e 
participe de majoritária.

Professor Juari defende 
que o nome de Beto 
Pereira é o principal 
para agregar ao partido

Na Câmara Municipal, 
vereadores se agitam 
pensando em troca de 
partidos, visando às 
próximas eleições

O vereador Carlos Augusto 
Borges (Carlão, PSB), presi-
dente da Câmara Municipal 
de Campo Grande, destacou 
que das 79 emendas apre-
sentadas pelos vereadores, no 
relatório final ao Projeto da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), que será votado na 
sessão desta terça-feira (11), 
inúmeras emendas aditivas 
são de sua autoria. Carlão 
ressaltou destinação de re-
cursos orçamentários, visando 
melhorias para a população 
em diversas áreas.

“São emendas aditivas para 
o exercício financeiro de 2024 
e acrescentam algumas dire-
trizes, como, por exemplo, a 
oferta de programas públicos 

de atendimento à infância, à 
adolescência e ao jovem; a con-
clusão das obras inacabadas 
das UBSF’s e das Emeis; a 
implantação de uma Unidade 
de Triagem de Resíduos da 
Construção Civil. É necessário, 
também, fortalecer políticas 
públicas de fomento às feiras; 
pavimentação asfáltica em 
bairros, principalmente nas 
linhas de ônibus ainda não 
asfaltadas; acelerar a política 
de regularização fundiária, 
evitando novas invasões clan-
destinas de áreas públicas”, 
pontuou Carlão.

A votação será em primeira 
discussão, hoje (11). Na se-    
quência, ocorre a extraordi-
nária, para segunda discussão. 

sidente estadual do partido, o 
ex-governador Reinaldo Azam-
buja, tem mantido conversas 
com todas as lideranças, in-
cluindo os vereadores, com o 
intuito de estabelecer foco e 
respeito mútuo entre as di-
versas lideranças políticas, 
bem como com a administração 
da prefeita Adriane Lopes (PP), 
que deverá concorrer à ree-
leição.

Em relação à gestão da pre-
feita Adriane Lopes, o vereador 
ressaltou que há debates e 
divergências de ideias. Juari 
enfatizou que, dos três vere-
adores do PSDB, eles votam 
a favor das propostas que 
consideram importantes para 
Campo Grande. Ele esclareceu 
que, embora possam se posi-

cionar contrariamente a deter-
minados projetos do Executivo, 
isso não significa que sejam 
oposição, uma vez que a pa-
lavra “oposição” é muito forte. 
Segundo o vereador, ela existe 
no campo das ideias.

Sobre o secretariado da 
prefeita, que tem sido alvo de 
críticas por parte de alguns 
vereadores nos últimos dias, 
Juari minimizou as polêmicas 
e elogiou a escolha da prefeita 
em nomear o vereador licen-
ciado, João Rocha, como secre-
tário de governo. O vereador 
ressaltou que sempre foi bem 
atendido pelo secretariado da 
prefeita e compreende que nem 
sempre cabe a eles a solução 
de todos os problemas. (Rayani 
Santa Cruz)

Recebemos vários 
convites. Estamos 
analisando a possibilidade 
de ficar no Progressistas 
Victor Rocha, vererador pelo PP
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Rusgas

Discurso

Governador encara risco na Assembleia e sofre pressão da militância

Tarcísio, agora ‘traidor’, testará 
bolsonarismo no governo e 2026

Ministro manda 
PF analisar 
falas de Eduardo 
Bolsonaro

Fernando Nascimento / Governo do Estado de São Paulo

Sem açodamento
Com a declaração de inelegibilidade de Jair Bolsonaro 

(PL) e o protagonismo na articulação da reforma 
tributária, Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP) ganhou 
força na bolsa de aposta para a eleição presidencial de 
2026. Para o marqueteiro Pablo Nobel, responsável pela 
campanha vitoriosa do governador de São Paulo em 
2022, a melhor estratégia para Tarcísio agora é “resistir 
ao canto da sereia” e manter o foco na realização de 
promessas de campanha para o Estado.

Condicionantes 
O marqueteiro elenca algumas variáveis que devem 

influir na decisão, entre elas como será o desempenho 
do governo Lula (PT) até 2026, se a inflação estará 
controlada e o país crescendo e se o petista vai lançar 
algum nome para sua sucessão.

Pressa pra quê?
Nobel enfatiza que Tarcísio é jovem (48 anos) e tem 

apenas seis meses de governo. Argumenta ainda que, 
caso busque e consiga a reeleição, oito anos de mandato 
dariam a ele as condições favoráveis para entregar “uma 
grande obra”.

Na mira 
O deputado federal Eduardo da Fonte (PP-PE) afirma 

que a resolução do Banco Central que disciplinou 
a estrutura e funcionamento do Comitê de Política 
Monetária afronta a Constituição, o que cria insegurança 
jurídica na atuação do órgão.

Mais governo 
O parlamentar também pretende alterar a composição 

do comitê. Hoje, são membros do Copom o presidente, 
Roberto Campos Neto, e oito diretores do BC. Dudu da 
Fonte quer que, além da autoridade máxima do Banco 
Central, o comitê seja presidido pelo ministro da Fazenda 
e integrado por mais dois ministros e pelo secretário do 
Tesouro Nacional.

Novos nomes 
Ex-secretária de Meio Ambiente de São Paulo e ex-

presidente da Cetesb, Patrícia Iglecias será professora 
do curso de Direito da Faap. Além dela, o advogado 
Ricardo Inglez, especialista nas áreas de concorrência, 
comércio internacional e compliance, também lecionará 
na instituição de ensino.

Estrelado 
Além do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, o 

ministro Luís Roberto Barroso (Supremo Tribunal 
Federal) e o titular de Justiça e Segurança Pública, Flávio 
Dino, devem participar do Congresso da UNE (União 
Nacional dos Estudantes) em Brasília.

Não esquecer 
Eles participarão de um ato cujo tema será “Em defesa 

da democracia: enfrentando o autoritarismo e o discurso 
de ódio no Brasil”, em que serão lembrados os 50 anos do 
desaparecimento do estudante Honestino Guimarães, ex-
presidente da UNE, durante a ditadura militar.

Por aí 
O ex-presidenciável Ciro Gomes foi visto nesta semana 

em uma estação de esqui em Bariloche, Argentina, em 
meio a uma crise no PDT do Ceará que provocou uma 
intervenção da Executiva Nacional no diretório na última 
segunda-feira (3). Ele participou remotamente da reunião 
em que a medida foi decidida.

Panos quentes
A crise foi resolvida na sexta-feira (7), com um acordo 

segundo o qual o diretório do Ceará será presidido até 
dezembro pelo senador Cid Gomes, irmão de Ciro. Ele 
pretende aproximar o PDT de partidos como PSD, PP, PSB 
e o PT de olho nas eleições municipais de 2024.

Expert
O deputado Vicentinho (PT-SP) foi aprovado no 

doutorado direto da Faculdade de Educação da 
Universidade de São Paulo. A pesquisa do parlamentar, 
ex-presidente nacional da CUT, abordará o novo 
sindicalismo, movimento do qual ele foi um dos líderes 
entre os anos 1970 e 1980.

Bolsonarômetro
Guilherme Boulos (PSOL) diz que o prefeito de SP, 

Ricardo Nunes (MDB), “virou mais bolsonarista” que 
o governador Tarcísio de Freitas (Republicanos-SP) 
na tramitação da reforma tributária na Câmara. Os 
dois deverão se enfrentar em 2024, na eleição para a 
Prefeitura de SP. O deputado afirma que “até o Tarcísio 
buscou negociar, reconheceu os avanços e conseguiu 
pontos mais positivos para o estado, enquanto Nunes foi 
para Brasília tirar foto com Bolsonaro e atacar a reforma, 
igual ao novo chefe”.

O meu lugar 
Nunes foi um dos membros mais atuantes da Frente 

Nacional de Prefeitos, que fez oposição a pontos da 
reforma, especialmente sob o argumento da perda de 
arrecadação. Ele afirma que “reforma é importante” e que 
“melhor será se não diminuir a importância de onde as 
pessoas vivem, os municípios.”

Joelmir Tavares
Folhapress

O azedar das relações entre 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) e a direita alinhada 
ao ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), que deixa incerto 
o apoio do segmento à gestão 
do governador de São Paulo e 
aos planos eleitorais dele para 
2026, vem sendo ilustrado nos 
bastidores com uma metáfora.

No resumo de um expoente 
desse campo, é como ter em 
casa um vaso de cristal que 
trincou: não significa que ele 
será jogado no lixo, mas se 
sabe que nunca mais voltará 
a ser como era.

Tarcísio, que se estranhou 
com o padrinho político ao di-
vergir dele e defender a apro-
vação da reforma tributária, 
é o mais novo político a ga-
nhar do bolsonarismo a pecha 
de traidor. A maldição já se 
abateu sobre o ex-governador 
João Doria e a ex-deputada 
federal, Joice Hasselmann, por 
exemplo.

No caso do atual gover-
nador, o rótulo embute um 
potencial danoso inferior ao 
que afetou os dois ex-aliados 
convertidos em opositores de 
Bolsonaro, mas traz obstá-
culos adicionais ao trabalho 
dele como gestor e à candida-
tura na próxima eleição, se-
gundo avaliações do universo 
político.

Com o embate, Tarcísio se 
distanciou da quase unanimi-
dade na direita em torno de 
seu nome para a sucessão de 
Lula (PT), dada a inelegibili-
dade de Bolsonaro. O titular 
do Palácio dos Bandeirantes 
admite apenas disputar a re-
eleição, numa tática para dis-
sipar a pressão antecipada por 
voos mais altos.

Sendo ele candidato à re-
condução ou ao Planalto, a 

UOL/Folhapress

O ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Flávio Dino, 
afirmou, nessa segunda-feira 
(10), ter determinado que a 
PF (Polícia Federal) apure os 
discursos desse domingo (9), 
em um ato armamentista, em 
Brasília, do qual participou o 
deputado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP). 

O discurso aconteceu em 
ato do grupo “Pró Armas”.

“O objetivo é identificar in-
dícios de eventuais crimes, 
notadamente incitações ou 
apologias a atos criminosos”, 
escreveu Dino nas redes so-
ciais.

Eduardo Bolsonaro chegou 
a comparar “professores dou-
trinadores” a traficantes de 
drogas. “Não tem diferença 
de um professor doutrinador 
para um traficante de drogas, 
que tenta sequestrar e levar os 
nossos filhos para o mundo do 
crime. Talvez até o professor 
doutrinador seja ainda pior”, 
disse.

Guilherme Boulos (PSOL-
-SP) afirmou que vai entrar 
com uma representação 
contra Eduardo no Conselho 
de Ética da Câmara. “Esse 
insulto a todos os professores 
brasileiros não pode ficar im-
pune”, escreveu.

ordem natural era gozar do 
endosso da ala mais ideológica 
do bolsonarismo, somada às 
parcelas da direita e do centro 
político que vêm recebendo 
acenos dele desde sua chegada 
à cadeira, no início do ano. 
Hoje, isso já não é tão certo.

Na prática, o novo cenário 
pode significar entraves na 
aprovação de projetos na As-
sembleia Legislativa, onde de-
putados bolsonaristas remoem 
mágoas agora escancaradas 
com o governador, e exigirá 
adaptações de discurso para 
evitar que a base política e 
social seja implodida.

A leitura de políticos e 
observadores ouvidos pela 
“Folha” é a de que Tarcísio 
adquiriu envergadura a ponto 
de poder prescindir do bol-
sonarismo militante nas elei-
ções. Ao buscar equilíbrio e 
se afastar de posições ex-
tremistas, atraiu a simpatia 
de eleitores que navegam da 
centro-direita à centro-es-
querda.

Por isso, amargar uma der-
rocada como a dos outrora 
“traidores” Doria e Joice es-

taria descartado.
“Ele saiu muito grande do 

debate da reforma tributária”, 
diz Luiz Felipe D’Avila, que 
concorreu à Presidência pelo 
Novo em 2022. “Trabalhou 
para aperfeiçoar o texto em 
vez de unicamente atacá-lo, 
conciliou visões antagônicas 
e tratou o tema como uma 
questão de Estado, não polí-
tica.”

Na lógica de atores que 
cogitam Tarcísio como opção 
para aglutinar o antipetismo 
na próxima corrida presiden-
cial, o governador acertou ao 
contrariar Bolsonaro e seu 
séquito na Câmara dos Depu-
tados – hoje empenhados em 
não sucumbir ao isolamento 
e à inexpressividade política.

Ala da direita
A ala barulhenta da direita, 

contudo, buscou dar demons-
trações de força no embate 
entre criador e criatura. O 
racha ficou evidente não só 
na já célebre reunião do PL 
em Brasília na qual Bolsonaro 
chegou a atravessar seu ex-mi-
nistro, que tentava discursar 

entre interrupções e palavras 
de ordem.

No próprio secretariado 
de Tarcísio há esforços para 
baixar a temperatura do con-
fronto e creditar a celeuma a 
uma minoria radical.

Nas redes, nomes como 
o deputado federal Ricardo 
Salles (PL-SP) e o estadual 
Gil Diniz (PL-SP) expuseram 
críticas a Tarcísio antes res-
tritas a conversas fechadas, in-
flamando também a militância. 
As queixas, basicamente, são a 
de que ele rejeita o grupo e va-
cila na fidelidade a Bolsonaro.

Aí entra a analogia com o 
vaso de cristal. As insatisfa-
ções existem, mas não neces-
sariamente Tarcísio será aban-
donado. Se for a única opção 
da direita para o Bandeirantes 
ou o Planalto, e Bolsonaro der 
sua bênção, ele poderá ser 
novamente abraçado – mas 
também precisará dar contra-
partidas.

Os dois conversaram após 
a crise pública e, segundo in-
terlocutores, combinaram de 
passar uma borracha no acon-
tecido.

Governador de São 
Paulo, Tarcísio de 
Freitas, durante evento 
de mutirão de cirurgias

Divulgação

Nomeação

Tiago Botelho será superintendente do 
Patrimônio da União no Estado de MS 
Alberto Gonçalves

O professor e coordenador 
do curso de Direito da UFGD 
(Universidade Federal da 
Grande Dourados), Tiago 
Botelho, será superinten-
dente de Patrimônio da União 
(SPU) em Mato Grosso do Sul. 
Advogado, Tiago Botelho foi 
candidato ao Senado pelo PT 
no MS, obtendo mais de 178 
mil votos. O novo superin-
tendente é doutor e mestre 
em Direito e atua na área 
de direito socioambiental e 
constitucional. Além disso, é 
colunista do jornal O Estado.

Questionado sobre a no-
meação, Botelho afirmou que 
obteve outras propostas, mas 
que só se afastaria da univer-
sidade para exercer algo que 
pudesse contribuir efetiva-
mente com o Mato Grosso do 
Sul. Disse que “o convite para 
superintendente da SPU se 
deu primeiro por ser servidor 
federal, uma vez que o cargo 
exige vínculo com a União, 
bem como, por poder contri-
buir para o MS tecnicamente 
e politicamente, junto ao go-
verno do presidente Lula”. 

Botelho terá como respon-
sabilidade cuidar de todo o 
patrimônio do governo fe-
deral, em MS. Seu vínculo 
com o presidente Lula será 
intenso. “Diferente de Bolso-
naro, que queria privatizar 

tudo e vender bens impor-
tantes da União, nós vamos 
atuar potencializando e dialo-
gando com o governador e os 
prefeitos de MS. Nossa gestão 
será de valorização do bem do 
povo. Para além de gerir o pa-
trimônio da União, vamos ela-
borar e implementar política 
de destinação dos imóveis 
da União e apoiar políticas 
públicas que visem agilizar a 
regularização fundiária e po-
tencializar o programa Minha 
Casa Minha Vida. A terra e a 
moradia devem ser direitos 
de todos”, afirmou. 

Perguntado sobre quais 
devem ser suas primeiras 
medidas, Tiago afirmou que 
vai rodar o Estado, identificar 
os bens da União, sentar com 
todas e todos que queiram 
contribuir com a gestão junto 
à SPU. 

À imprensa, Tiago Botelho 
disse estar muito feliz com 
o convite e animado por re-
presentar, em Mato Grosso 
do Sul, as bandeiras que o 
Governo Lula têm defendido. 
“Eu acredito no projeto de 
inclusão social, educacional, 
ambiental e econômica do 
presidente Lula”, afirmou.

Botelho sustentou que 
atuará de forma democrática 
junto ao Ministério de Gestão 
e Inovação de Serviços Pú-
blicos, à Secretaria de Gestão 
do Patrimônio da União e 

ao corpo técnico da SPU. 
“Juntos, pensaremos com 
compromisso e responsabi-
lidade nas peculiaridades lo-
cais de MS, buscando diálogo 
com a população, movimentos 
sociais, gestores, prefeitos, 
parlamentares e órgãos pú-
blicos de quem certamente 
seremos parceiros. Política 
pública não se constrói de 
forma solitária, aposto na 
força do diálogo e do coletivo 
para fazer uma boa gestão.”  

Por fim, Tiago Botelho 
agradeceu à confiança de 
Lula, à bancada do PT e ao 
presidente estadual, Vladimir 
Ferreira e ao municipal do 
PT, João Carlos, pois seu 
nome teve unanimidade na 
indicação dentro do partido. 

Tiago Botelho será 
superintendente em MS 
do Governo Lula
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CIDADES
Meio ambiente

Tombamento de parques estaduais divide opiniões na Câmara Municipal

Ambientalistas citam preservação e 
setor imobiliário, impactos negativos 

Nos últimos anos, a educação on-line tem se 
tornado uma opção cada vez mais popular para 
aqueles que desejam obter conhecimento e habi-
lidades em seu próprio ritmo. Com a pandemia 
de covid-19 acelerando essa tendência, muitas 
instituições de ensino adotaram o formato semipre-
sencial para combinar o melhor dos dois mundos: 
aprendizado on-line flexível e interações presen-
ciais significativas. Neste artigo, exploraremos as 
características desse modelo educacional, anali-
saremos a concorrência, discutiremos estratégias 
de marketing digital, abordaremos a qualidade 
dos cursos, as competências dos professores, a 
satisfação dos acadêmicos e a necessidade de um 
olhar mais próximo e humano para com os alunos.

O formato semipresencial oferece aos estudantes 
uma oportunidade única de flexibilidade, permi-
tindo que eles organizem seu próprio horário de 
estudo e aprendam a partir de qualquer lugar. No 
entanto, ao mesmo tempo, proporciona encontros 
presenciais regulares, o que possibilita a interação 
com professores e colegas de classe. Essas inte-
rações presenciais podem ocorrer em forma de 
aulas, tutoriais, workshops ou atividades práticas, 
proporcionando uma experiência mais completa e 
enriquecedora.

No cenário atual, várias instituições de ensino 
estão oferecendo programas semipresenciais com-
petitivos. Universidades renomadas estão expan-
dindo seus currículos on-line para incluir compo-
nentes presenciais, criando uma combinação de 
aprendizado autodirigido e instrução presencial 
personalizada. Além disso, plataformas de apren-
dizagem on-line também estão adotando o formato 
semipresencial, oferecendo uma ampla gama de 
cursos e programas que atendem a diferentes ne-
cessidades e interesses dos alunos.

Para atrair alunos e se destacar em relação à 
concorrência, estratégias eficazes de marketing 
digital desempenham um papel crucial. As institui-
ções podem promover seus cursos semipresenciais 
por meio de plataformas on-line, redes sociais, 
anúncios segmentados e parcerias estratégicas. A 
criação de conteúdo relevante, como blogs, vídeos e 
webinars, também pode ajudar a aumentar a visibi-
lidade e a estabelecer a credibilidade da instituição. 
Além disso, depoimentos e avaliações positivas 
de estudantes satisfeitos podem ser usados como 
ferramentas poderosas para convencer potenciais 
alunos a escolherem o ensino semipresencial.

Em relação à qualidade dos cursos semipre-
senciais, é essencial que as instituições invistam 
em uma infraestrutura tecnológica robusta para 
garantir a entrega consistente e eficiente do con-
teúdo on-line. Além disso, os cursos devem ser 
projetados com cuidado, levando em consideração 
a experiência do aluno, a interatividade, o feedback 
construtivo e a adaptação às diferentes formas 
de aprendizado. Professores bem qualificados, 
tanto no ambiente on-line quanto no presencial, 
desempenham um papel fundamental no sucesso 
do formato semipresencial, fornecendo orientação 
e apoio individualizado aos alunos.

A satisfação dos acadêmicos é um fator crucial 
para o sucesso dos programas semipresenciais. As 
instituições devem estar atentas às preocupações e 
feedback dos alunos para melhorar constantemente 
seus cursos e serviços. A coleta de feedback, por 
meio de pesquisas, avaliações e grupos de dis-
cussão, pode ajudar a identificar áreas de melhoria 
e aprimorar a experiência do aluno.

Por fim, é fundamental adotar um olhar mais 
próximo e humano para com os alunos no con-
texto da educação on-line semipresencial. Embora 
essa modalidade de ensino ofereça flexibilidade 
e conveniência, também pode gerar desafios em 
termos de isolamento e falta de interação face a 
face. Portanto, é importante criar um ambiente de 
apoio e conexão, incentivando a participação ativa 
dos alunos, por meio de fóruns on-line, grupos de 
estudo virtuais e atividades colaborativas presen-
ciais. Além disso, fornecer suporte acadêmico e 
emocional adequado aos alunos é essencial para 
garantir seu sucesso e satisfação.

A educação on-line semipresencial está se 
tornando uma opção cada vez mais popular e 
viável para estudantes em busca de flexibilidade 
e interações presenciais significativas. E se a ins-
tituição objetiva ser referência, é preciso superar 
os desafios únicos dessa modalidade de ensino e 
preparar os estudantes para um futuro de apren-
dizado contínuo e sucesso profissional.

CLAUDINEI 
COSTA

Educação on-line 
semipresencial: um 

olhar detalhado sobre 
a evolução do ensino

Claudinei Costa é um renomado palestrante, professor e mentor especia-
lizado em educação, gestão, liderança, comunicação e desenvolvimento 

pessoal. Formado em Educação Física, é pós-graduado em Gestão 
Escolar, Coordenação Pedagógica, Educação Física Escolar, Gestão 

Pública, Avaliação Física e Prescrição do Exercício e Marketing Digital

Os pesquisadores do Lasa 
– Laboratório de Aplicações 
de Satélites Ambientais/UFRJ 
(Universidade Federal do Rio 
de Janeiro) desenvolveram um 
estudo amplo sobre o fogo re-
gistrado na Rede de Proteção 
e Conservação da Serra do 
Amolar (Rede Amolar). Com 
os dados dos últimos 11 anos, 
mês a mês, foi possível perceber 
como o ciclo do fogo no Pantanal 
decorreu e há indicativo de que o 
período mais crítico para incên-
dios começa em setembro.

“De acordo com registros his-
tóricos, a região da Rede Amolar 
costuma ser mais afetada pelo 
fogo a partir de setembro, com 
a atenção se estendendo até 
janeiro. Em muitos anos, como 

2013, 2015, 2017, 2018, 2019 
e 2022, os meses do final da 
primavera ou início do verão 
são os mais afetados do ano”, 
detalhou os pesquisadores do 
Lasa/UFRJ.

O presidente do IHP (Insti-
tuto Homem Pantaneiro), Ân-
gelo Rabelo, reforça que, após 
o fogo de 2020, a região ainda 
passa por um processo de recu-
peração. “Essa área representa 
um corredor para a biodiversi-
dade, onde há centenas de espé-
cies de mamíferos, de aves e de 
répteis. Fizemos o plantio de 25 
mil mudas em parte dessa área, 
mas ainda é preciso uma conti-
nuidade de ações para garantir 
a conservação e o processo de 
produção de natureza que é 

complexo é um grande frag-
mento urbano com riqueza de 
biodiversidade e de vida. Na 
flora local temos ricas espé-
cies do Cerrado brasileiro, um 
dos biomas mais ameaçados. 
Temos também espécies de ma-
míferos comuns e ameaçados, 
como tamanduá-bandeira, ra-
posinha-do-campo, antas. aves 
mais de 230 espécies que vivem 
nesse fragmento, sendo que 
em Campo Grande temos 400 
espécies. Quanto a aves raras e 
ameaçadas de extinção, temos 
o gavião-pega-macaco encon-
trado em quatro locais de MS e 
um deles é em Campo Grande, 
uma das maiores águias flores-
tais do Brasil está presente no 
Parque dos Poderes”, pontuou. 

Complexo Esportivo do Ibirapuera
O diretor-imobiliário Ge-

raldo Campos, representante 
do Sinduscon/MS (Sindicato da 
Indústria da Construção Civil 
de Grandes Estruturas no Es-
tado de MS), disse que o setor 
precisa entender os impactos 
negativos que aconteceram em 
outras cidades, por conta do 
tombamento. Citou o processo 
em andamento do Complexo 
Esportivo do Ibirapuera, em 
São Paulo, atualmente em 
fase judicial, que condiciona 
concessão à iniciativa privada 
após a conclusão do processo 
de tombamento.

Já o presidente da Aco-
masul (Associação dos Cons-
trutores de Mato Grosso do 
Sul), Diego Canze Dalastra, 
foi contra o tombamento, afir-
mando temer a burocracia que 
pode ser criada em constru-
ções futuras. “A preservação é 
indiscutível, o texto [projeto da 
vereadora] causa preocupação 
porque visa também o entorno 
dos parques, mas não diz o 
tamanho desse entorno”, disse.

A disputa judicial também 
foi citada pelo promotor Luiz 
Antônio Freitas de Almeida, 
lembrando a área de 3,3 hec-
tares no Parque dos Poderes, 
anteriormente reivindicados 
para construção de estaciona-

Além do seminário, 
tramita na Câmara 
Municipal o projeto de 
lei 10.970/2023, proposto 
pela vereadora Luiza 
Ribeiro, que também 
visa garantir proteção 
do Parque dos Poderes 
(2.435 metros quadrados), 
Parque das Nações 
Indígenas (116 hectares) 
e Parque do Prosa (135 
hectares).

Os três parques são de 
titularidade do governo 
de Mato Grosso do Sul e 
estão incluídos no projeto 
de concessões à iniciativa 
privada, em parceria com 
o BNDES (Banco Nacional 
de Desenvolvimento 

Econômico e Social).
A proposta de 

tombamento dos parques, 
no Livro de Tombo 
Arqueológico, Etnográfico 
e Paisagístico Campo 
Grande, busca impedir 
novos desmatamentos, 
proibindo a supressão 
vegetal nas áreas 
tombadas.

No caso das 
edificações existentes, 
há a possibilidade de 
serem reformadas, 
desde que mantenham 
sua originalidade 
arquitetônica e obtenham 
autorização dos órgãos 
ambientais e culturais da 
prefeitura.

PROJETO DE LEI

mento. Em 2020, uma decisão 
barrou projeto. “Observamos 
que, quando envolve o poder 
público, se não houver vontade 
política, não acontece.”

Espaço em desenvolvimento 
Os arquitetos Bosco Del-

vízio e Alex Maymone, autores 
dos projetos do Parque das 
Nações Indígenas e Parque 
dos Poderes, respectivamente, 
falaram sobre a história das 
áreas. Para Maymone, este não 
seria o momento ideal para 
o tombamento, ideia conside-
rada precoce. “Há prédios que 
ainda não foram implemen-
tados, o parque está se desen-
volvendo, ainda” disse, citando 
a recente revitalização.

Por outro lado, o superinten-
dente do Iphan (Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional) em MS, João Hen-
rique dos Santos, afirmou que 
tombamento não é extinção 
do direito, mas limitação ao 
direito de propriedade. Santos 
disse que a medida objetiva 
preservação, não sendo caso 
de abandono.

Ao final da discussão, a 
relatora do projeto disse que 
discutirá com cada setor a via-
bilidade da proposta. “Esta foi 
apenas a primeira discussão, 
vamos ter conversa aprofun-
dada e necessária para con-
tinuar”, disse ela, sem um 
prazo específico para findar 
a questão.

Pantanal 

Chance de queimadas tende a 
ser maior no segundo semestre

possível ter nesse território.”

Patrimônio da humanidade
Em 2020, a região da Serra do 

Amolar foi atingida pelo maior 
incêndio já registrado em mais 
de um século de registros. Cerca 
de 97% da área foi queimada. 
Essa região faz parte da Rede 
de Proteção e Conservação da 
Serra do Amolar. A Rede Amolar 
é um programa criado em 2008 
pelo IHP, que abrange áreas fe-
derais, estaduais e particulares, 
incluindo o Parque Nacional do 
Pantanal Mato-Grossense, sítio 

de importância internacional 
pela Convenção de Ramsar.

A Serra do Amolar é classi-
ficada pelo Ministério do Meio 
Ambiente como uma área de 
conservação de biodiversidade 
de prioridade extremamente 
alta. A Unesco denomina essa 
região como Reserva da Biosfera 
Mundial e desde 2000 considera 
o Complexo de Áreas Protegidas 
do Pantanal (Parque Nacional, 
RPPN Acurizal, RPPN Penha, 
RPPN Dorochê e RPPN Rumo ao 
Oeste) como Patrimônio Natural 
da Humanidade.

Região da Serra do 
Amolar ainda se 
recupera dos incêndios 
registrados em 2020

Divulgação

Complexo do Parque 
dos Poderes abrange 
rica flora e fauna com 
espécies em extinção 

Nilson Figueiredo 

Brenda Leitte

O Parque Estadual do Prosa, 
dos Poderes e das Nações Indí-
genas voltaram a ser motivo de 
debate na Câmara Municipal 
de Campo Grande, na manhã 
de ontem (10), durante o “Se-
minário – Tombamento dos 
Parques de Campo Grande”. O 
tema abordado discutiu sobre 
a importância do tombamento 
como instrumento para a pre-
servação desses locais de na-
tureza da Capital. Esse foi o 
primeiro encontro para expor 
os prós e contras do pedido 
de apropriação das áreas, o 
que dividiu opiniões de auto-
ridades e público presentes 
no local.

Um dos parques em des-
taque é o Parque dos Poderes, 
que tem sido ameaçado pelo 
avanço do concreto, segundo 
especialistas. Recentemente, o 
anúncio da construção de um 
novo palácio do poder Judici-
ário aumentou a preocupação 
com a preservação do verde na 
região. Para os ativistas am-
bientais, o tombamento surge 
como uma medida de proteção, 
para evitar que o patrimônio 
natural seja destruído.

Durante o seminário, pro-
posto pela vereadora Luiza 
Ribeiro (PT) e pelo vereador 
André Luis Soares (Rede), 
foram apresentados embasa-
mentos técnicos sobre a im-
portância do tombamento para 
a preservação do Complexo 
dos Poderes, incluindo dados 
sobre as espécies de flora e 
fauna presentes na área e o 
impacto ambiental, cultural e 
histórico para a cidade.

“Nós apresentamos esse 
projeto por provocação de 
três instituições que, há mais 
ou menos dez anos, vem tra-
balhando intensamente na 
proteção desses patrimônios. 
Então, aproveitamos para in-
formar a todos que essa propo-
situra não surgiu de nossa ini-
ciativa, mas por acolhermos a 
solicitação do coletivo Amigos 
do Parque dos Poderes e o SOS 
Parque dos Poderes, e dos Ju-
ristas Pela Democracia”, disse 
a vereadora Luiza Ribeiro.

Preservação da flora e fauna 
Ambientalistas apontaram 

que o tombamento representa 
preservação, não só da flora 
como da fauna. A bióloga Si-
mone Mamede, do grupo SOS 
Parque dos Poderes, falou 
sobre o impacto do desma-
tamento. Em 2019, o grupo 
pediu tombamento do parque, 
mas não obteve sucesso.  “O 
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Saúde 

Após repercussão, 25 profissionais são destinados 
para cumprir escala noturna em cinco unidades

Em nove dias de julho, 
Campo Grande soma mais 
de 7 mil atendimentos 
infantis nas unidades 

Praça dos 
Imigrantes passa 
por revitalização

Vacina contra gripe 
segue disponível 
para a população

‘MS Saúde’ realiza 
29 cirurgías de 
pterígio no interior

Após 22 anos, a Praça 
dos Imigrantes, localizada 
no quadrilátero formado 
pelas ruas Rui Barbosa, 
Barão de Melgaço, 
Joaquim Murtinho e 
rua dos Imigrantes, 
passará por reforma. 
O início das obras está 
previsto para este mês. O 
espaço público, dedicado 
à comercialização de 
artesanato, é gerenciado 
pela Associação dos 
Artesãos e pela Prefeitura 
Municipal, por meio 
da Sectur (Secretaria 
Municipal de Cultura 
e Turismo). O projeto 
prevê a revitalização dos 
estandes, calçamento, 
substituição da rede 
elétrica e acessibilidade. 

Liberada desde junho 
para todas as pessoas 
maiores de seis meses de 
idade, a vacinação contra 
a gripe segue disponível 
em mais de 70 unidades 
básicas e de saúde da 
família (UBSs e USFs), 
espalhadas pelas sete 
regiões urbanas e distritos 
de Campo Grande. De 
acordo com o último 
relatório divulgado pelo 
Serviço de Imunização 
da Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde), 
37,46% do público-alvo 
foi vacinado em Campo 
Grande, o que representa 
1126.985 pessoas de um 
público de 339 mil pessoas. 
Até o momento, foram 
92.713 vacinados.

O projeto “MS Saúde: 
Mais Saúde, Menos Filas” 
realizou as primeiras 
29 cirurgias de pterígio 
(membrana que cresce 
em volta dos olhos) 
em pacientes de seis 
municípios, no último 
sábado (8), no Hospital da 
Sias (Sociedade Integrada 
de Assistência Social), em 
Fátima do Sul. Além disso, 
teve mutirão de consultas 
de pré-operatório nos 
municípios de Bataguassu 
e Santa Rita do Pardo. 
Além disso, no sábado 
(8) e no domingo (9), 397 
pacientes passaram por 
avaliação médica pré-
operatória de pterígio e 
catarata, em Bataguassu e 
Santa Rita do Pardo. 

Camila Farias e Michelly Perez

Após a divulgação do re-
manejamento de profissio-
nais especializados no atendi-
mento pediátrico para apenas 
duas unidades de UPAs 
(Unidades de Pronto Atendi-
mento) da Capital, durante a 
noite, pela falta de profissio-
nais para o fechamento de 
escalas, o responsável pela 
Sesau (Secretaria Municipal 
de Saúde), Sandro Benites, 
afirmou, ao jornal O Estado, 
que o serviço seguirá mantido 
em cinco unidades no período 
noturno e que a prefeitura já 
iniciou as tratativas para a 
contratação de mais profis-
sionais da área, para reduzir 
a demanda. Somente entre 
os dias 1º a 9 de julho, foram 
contabilizados 7.029 atendi-
mentos pediátricos, nas dez 
unidades de urgência e emer-
gência.

“Até o momento, não 
mudou nada. Como a gente 
não tem pediatra suficiente 
para fechar todas as escalas 
nas dez unidades básicas e 
para evitar que a mãe fique 

indo em várias unidades, 
por exemplo, nós não con-
seguimos fechar escala no 
Tiradentes, então vamos 
fortalecer uma unidade pró-
xima. Hoje, temos pediatra 
suficientes todas as noites 
em cinco UPAs, a única que 
não tem é a Santa Mônica, 
pela falta de profissionais”, 
explica Sandro.  

Ele afirma, ainda, que 
a solução encontrada pela 
secretaria é a de fazer uma 
readequação, em algumas 
UPAs, como Universitário, 
Coronel Antonino, Leblon, 
que vão ter esse atendi-
mento 24h por dia e 7 dias 
por semana. Com isso, quem 
procurar por atendimento 
durante a noite poderá se 
dirigir a até cinco unidades, 
que somam um efetivo médio 
de 25 pediatras. 

“Além disso, estamos 
abrindo um processo para 
selecionar novos pediatras, 
porque queremos ter, em 
Campo Grande, uma unidade, 
como já houve há um tempo 
atrás, chamado Cempe, que 
era o Centro de Especiali-

dades Pediátricas, em que as 
pessoas costumavam ir e sa-
biam que ia ter pediatra 24h. 
Em nenhum momento isso 
passou pela nossa cabeça, e 
eu tenho certeza de que ne-
nhum gestor anterior retirará 
os pediatras das UPAs, isso é 
um absurdo”, disse Benites. 

De acordo com a escala 
disponibilizada no site da 
Prefeitura de Campo Grande, 
somente ontem (10), os aten-
dimentos infantis estavam 
disponíveis com pediatras 
nas UPAs Universitário e Co-
ronel Antonino, em todos os 
períodos do dia. Já no período 
noturno, os plantões acon-
teceriam nas UPAs Coronel 
Antonino, Universitário, Mo-
reninha, Leblon, CRSs Nova 
Bahia e Tiradentes.

Vale lembrar que, em re-
lação aos CRSs, a escala do 
período noturno de pediatras 
do centro regional dos bairros 
Tiradentes e Nova Bahia teria 
sido finalizada devido à falta 
de interesse por parte dos 
profissionais em atender nos 
plantões e pela baixa procura 
de atendimentos.

Suelen Morales

O final de semana foi violento 
nas estradas estaduais e fede-
rais de Mato Grosso do Sul. Ao 
todo, sete pessoas morreram, 
incluindo um bebê de dois anos, 
e outras quatro ficaram feridas. 
Os acidentes envolveram ul-
trapassagens, falha mecânica, 
falta do uso de cinto de se-
gurança, colisão frontal, capo-
tagem e atropelamento.

De acordo com a PRF/MS 
(Polícia Rodoviária Federal), as 
principais causas de acidentes 
costumam estar ligadas a es-
colhas erradas por parte dos 
condutores, ou seja, condutas 
evitáveis, tais como: ultrapas-
sagens indevidas, velocidade 
incompatível, ingestão de ál-
cool, falta de atenção e deso-
bediência às leis de trânsito. 
“A PRF registrou 15 acidentes 
neste final de semana (dias 8 

Pais e médicos contrários à mudança
Como já noticiado pelo 

jornal O Estado, na semana 
passada, pais de crianças 
mostraram a sua indignação 
ao terem de “peregrinar” por 
diferentes bairros de Campo 
Grande, em busca de atendi-
mento especializado para os 
filhos. Além disso, na última 
quarta-feira (5), o SinMed/
MS (Sindicato dos Médicos 
de Mato Grosso do Sul) pro-
moveu uma reunião entre 
os médicos lotados na rede 
municipal de saúde e dife-
rentes representantes para 
debater sobre a questão da 
readequação de plantões.

Na ocasião, a categoria 
se posicionou contrária à 
proposta apresentada pela 
Sesau, tendo em vista que 
o formato de trabalho in-

terfere diretamente no bom 
atendimento, penalizando, 
de forma significativa, a po-
pulação, com a diminuição 
do acesso à saúde.

Segundo os gestores, as 
readequações seriam ado-
tadas tanto para a área clí-
nica quanto para a pediá-
trica, sendo que esta última 
sofreria um impacto maior. 
As causas da mudança, se-
gundo o SinMed/MS, apon-
tadas pela Prefeitura de 
Campo Grande, seria que 
a adequação se faz neces-
sária pois atingiram o li-
mite prudencial nos gastos, 
no entanto, o presidente do 
SinMed/MS, Marcelo San-
tana, afirmou que existem 
outras formas de cortar 
gastos.

Expectativa é que 
número de profissionais 
seja reforçado para os 
atendimentos noturnos
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Defensoria reintegra 
candidato excluído 
de concurso

A Defensoria Pública 
de Mato Grosso do Sul 
garantiu, por liminar, que 
um candidato excluído 
do concurso público 
para soldado do quadro 
de praças da Polícia 
Militar, por ter cáries nos 
dentes, fosse reintegrado 
à disputa. O defensor 
público de Cassilândia, 
Giuliano Rosa, explica 
que o assistido ficou na 
170ª posição da prova 
escrita e após o exame 
psicotécnico obteve a 91ª 
colocação. Apesar disso, 
foi considerado inapto no 
exame de saúde. O relator, 
desembargador Geraldo 
de Almeida, concedeu a 
liminar para suspender a 
eliminação do assistido na 
fase de Exame de Saúde e 
determinou a retomada. 

Alarmante

Fim de semana violento nas 
estradas de MS deixa sete mortos

e 9), nas rodovias federais em 
Mato Grosso do Sul, sendo 5 aci-
dentes sem vítimas, 7 acidentes 
com feridos e 3 com mortos. 
10 pessoas ficaram feridas e 3 
morreram”, destacou, em nota. 

O primeiro registro de aci-
dente em Mato Grosso do Sul 
ocorreu na manhã de sábado 
(8), na BR-163, entre as cidades 
de Coxim e Rio Verde de Mato 
Grosso. Partes do corpo de uma 
mulher estavam espalhadas 
pela via. O veículo e o condutor 
responsável pelo atropelamento 
ainda foram identificados ou 
encontrados.

A segunda vítima fatal foi 
registrada horas depois, na 
BR-262, município de Ribas do 
Rio Pardo. O condutor de uma 
picape Fiat Strada, João Victor 
Freitas, 25, colidiu de frente 
com um caminhão, após uma 
tentativa de ultrapassagem. O 
jovem, que tinha como destino 
final Campo Grande, morreu 
no local. Já o motorista do ca-
minhão não se feriu.

A terceira ocorrência vitimou 
pai e filha no km 50 da BR-463. 
Argemir Freitas, 42, e Damily 
Castelão Duarte Freitas, 19, 
voltavam de moto de Dourados 
com destino à Aldeia Lima 
Campo, quando foram atrope-
lados por uma caminhonete S10 
que invadiu a faixa contrária 
para uma ultrapassagem. Ar-
gemir morreu na hora e Damily 
foi socorrida e encaminhada 
para o Hospital Regional de 
Ponta Porã, mas não resistiu 
aos ferimentos.

Já na madrugada de domingo 
(9), uma criança de apenas dois 
anos morreu após um capo-
tamento na MS-450, Distrito 
de Camisão, em Aquidauana. 
O motorista perdeu o controle 
do veículo, que saiu da pista e 

capotou. No carro, estavam os 
pais da criança e o condutor, 
que era amigo da família. 

O pai da criança saiu ileso 
e o condutor apresentou esco-
riações. A mãe e a menina, que 
estavam no banco de trás, não 
faziam o uso do cinto. A mulher 
apresentou lesões leves. O pai 
chegou a prestar socorro aos 
demais envolvidos no acidente 
e levou a filha até o Hospital 
Regional de Aquidauana, mas 
a criança já chegou à unidade 
sem vida.

Outra morte foi registrada 
no domingo (9), na MS-164, 
entre as cidades de Antônio 

João e Ponta Porã. A vítima 
era um homem que ainda não 
foi identificado, ele dirigia uma 
picape carregada com tabletes 
de maconha, quando perdeu o 
controle do veículo e colidiu de 
frente com um caminhão. Ele 
morreu na hora e a droga ficou 
espalhada pela via.

A sétima ocorrência foi da 
jovem Adrieli Nunes Barbosa, 
22, que morreu na manhã de 
segunda-feira (10), após bater 
a moto que pilotava em uma 
anta, na BR-267, em Nova An-
dradina. A jovem seguia para 
o trabalho, sentido Casa Verde-
-Bataguassu.

Veículo em que estava 
criança de 2 anos, morta 
após capotamento na 
MS-450, em Aquidauana

Reprodução /Internet

Feridos
Além das fatalidades, os 

acidentes de trânsito dei-
xaram diversos feridos. No 
sábado (8), Marco Antônio 
Benitez, 26, ficou grave-
mente ferido durante uma 
tentativa de ultrapassagem 
no anel viário da BR-060, 
em Campo Grande. Ele con-
duzia um Chevrolet/Prisma 
e bateu na traseira de um 
caminhão. O veículo ficou 
completamente destruído e 
o condutor foi encaminhado 
à Santa Casa, com trauma-
tismo craniado.

Já no domingo (9), um 
homem de 54 anos ficou 
ferido, ao capotar uma pi-
cape às margens da BR-262, 
também no anel viário de 
Campo Grande. O Corpo de 

Bombeiros foi acionado e 
constatou que o motorista 
tinha sinais de embriaguez. 
Com ferimentos leves, ele 
foi encaminhado para a UPA 
Universitário. 

Na segunda-feira (10), 
uma enfermeira, 62, também 
capotou, após perder o con-
trole do veículo Fiat Strada, 
no anel rodoviário Doutor 
Ricardo Trad, saída para 
Rochedinho, em Campo 
Grande. A PRF disse que 
a enfermeira havia saído 
do plantão de serviço em 
hospital da Capital e retor-
nava para casa, na área 
rural, quando um dos pneus 
traseiros estourou, fazendo 
com que ela perdesse o con-
trole do veículo. 
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Em junho

Bataguassu

Avanço

Mudança 

O ITCMD será aplicado de forma progressiva em razão do valor de transmissão da herança ou doação

Com setor de serviços em alta, Mato Grosso 
do Sul registrou abertura de 903 empresas

Governo diversifica produção agroindustrial 
de MS com processamento de amendoim 

MSGÁS celebra marco de 
mais de 15 mil unidades 
consumidoras de gás natural

Herdeiros também serão impactados: reforma 
tributária prevê aumentar imposto sobre herança

Reprodução/Getty Images
Julisandy Ferreira

A reforma tributária, que al-
tera o modo como os impostos 
são cobrados no Brasil, prevê 
também mudanças na cobrança 
sobre renda e patrimônio, o que 
inclui a taxação de heranças. 
Após ser aprovado pela Câmara 
dos Deputados na última sexta-
-feira (7), o texto aguarda agora 
análise no Senado. 

Em Mato Grosso do Sul, a 
alíquota na transmissão causa 
mortis hoje é 6%, enquanto na 
doação de bens e direitos é de 
3%, com teto máximo de 8% em 
todo o território nacional. Com a 
reforma, essa alíquota passaria 
a ser progressiva, em razão do 
valor transmitido, tendo seus 
valores definidos por meio de 
Lei Complementar. 

Uma das principais defini-
ções da PEC 45/19 é o ITCMD 
(Imposto de Transmissão Causa 
Mortis e Doação), que será apli-
cado de forma progressiva em 
razão do valor de transmissão 
da herança ou doação, e prevê 
também cobrança do imposto 
no domicílio onde a pessoa fa-
leceu, a permissão para maior 
cobrança sobre heranças no 
exterior e a inclusão de isenção 
do imposto sobre doações a 
instituições sem fins lucrativos.

Segundo o relator, Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), como cita no 
projeto, o objetivo é determinar 
que esse tributo seja similar 
ao que já foi feito com o IPTU 
(Imposto sobre a Propriedade 

Mato Grosso do Sul registrou 
a abertura de 903 empresas no 
mês de junho, conforme dados 
divulgados na segunda-feira 
(10), pela Jucems (Junta Co-
mercial de Mato Grosso do Sul) 
e constam na Carta de Conjun-
tura elaborada pelo setor de Eco-
nomia e Estatística da Semadesc 
(Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, Ci-
ência, Tecnologia e Inovação). É 
o segundo maior número para o 
mês desde o início da série his-
tórica, no ano de 2000. O recorde 
para junho foi registrado no 
ano passado, com 909 empresas 
abertas no período.

O setor de Serviços continua 
em alta, respondendo por 70,43% 
do total de empresas abertas em 
junho (636). Em seguida, apa-
rece o setor do Comércio, com 
234 novas empresas e depois 
Indústria, que registrou a aber-
tura de 33 firmas. O acumulado 
do semestre é recorde para o 
período. Foram registradas 5.211 
novas empresas, entre janeiro e 
junho desse ano, contra 4.746 
no mesmo intervalo de tempo do 
ano passado. Serviços também 
se destacam no acumulado, com 
3.711 empresas, seguido do Co-
mércio (1.309) e Indústria (191).

A distribuição regional dos 

negócios segue a ordem por 
quantidade de habitantes das 
cidades, com pequenas varia-
ções. Campo Grande lidera com 
400 novas empresas abertas em 
junho, em segundo lugar vem 
Dourados (102 empresas), de-
pois Três Lagoas (39), Ponta 
Porã (28), Naviraí (21), Para-
naíba (18), Ivinhema (17), Cha-
padão do Sul (16), Nova Andra-
dina (15) e na 10ª colocação está 
Corumbá, com 14 empresas.

Quanto aos subsetores da 
economia, percebe-se que há 
uma distribuição bastante ge-
neralizada das novas empresas 
por ramo de atividade. 

Em primeiro, aparece o sub-
setor de serviços combinados 
de escritório e apoio adminis-
trativo, com 32 novas empresas; 
em segundo, comércio varejista 
e artigos do vestuário e aces-
sórios (26), depois construção 
de edifícios (22), atividades de 
consultoria em gestão empresa-
rial (22), holdings de instituições 
não financeiras (22), serviços de 
engenharia (21), transporte ro-
doviário de carga (18), atividade 
médica ambulatorial restrita a 
consultas (18), restaurantes e 
similares (18) e, em décimo, o 
subsetor de atividade odonto-
lógica, com 17 novas empresas. 

A MSGÁS (Companhia de 
Gás de Mato Grosso do Sul) 
acaba de atingir o número de 
15 mil unidades consumidoras 
de GN (gás natural) em Mato 
Grosso do Sul. A empresa al-
cança esse marco logo após 
completar 25 anos de operação 
e no momento em que inicia 
plano de expansão, que prevê 
investimentos de R$ 250 mi-
lhões em infraestrutura capaz 
de, nos próximos seis anos, 
chegar a 26 mil unidades con-
sumidoras. Isso significa mais 
220 quilômetros de rede de 
gás canalizado para atender 
indústrias, estabelecimentos 
comerciais e condomínios re-
sidenciais. Somente na am-
pliação das redes para gás 
canalizado, serão investidos 
R$ 35 milhões. Serão mais 34 
quilômetros de redes e ramais 
de distribuição e mais de 3.500 
ligações.

Segundo o diretor-pre-
sidente da companhia, Rui 
Pires dos Santos, a MSGÁS 
busca, alinhada à política de 
maior eficiência energética 
e incentivo a fontes alterna-
tivas e sustentáveis, ampliar 
a oferta de GN em todos 
os segmentos, incluindo o 
setor automotivo, que acaba 
de ser beneficiado com um 
pacote de incentivos fiscais 
e tributários.

“A política energética do Go-
verno do Estado é estratégica 
e projeta o desenvolvimento 
econômico com importantes 
ganhos de sustentabilidade. 
“O uso do gás natural vai 
crescer, tanto pelo apelo am-
biental, pela busca de uma 
matriz de energia menos in-
tensiva em carbono, quanto 
pela demanda de produção in-
dustrial e outras atividades de 
alto custo, como o transporte”, 
destaca Rui Pires dos Santos. 

Segundo ele, a perspectiva 
de crescimento do uso de GN 
pode ser analisada por esse 
marco que a companhia faz 
questão de celebrar, porque 
se chegou a 15 mil unidades 
consumidoras com a oferta do 
combustível concentrada em 
Campo Grande e Três Lagoas.

De agora em diante, co-
meça o processo de interio-
rização, com previsão de ex-
pansão do gás canalizado e do 
GNV (gás natural veicular) em 
Sidrolândia, Dourados, Bata-
guassu, Inocência e Ribas do 
Rio Pardo.

Em 2015, a empresa pos-
suía 2.985 clientes, número 
que aumentou para 14.524, 
em 2022. Nesse período, o 
crescimento foi de 387%. A 
extensão da rede passou de 
247 quilômetros para 436 qui-
lômetros. “O mercado de gás 
está cada vez mais competitivo 
e assim vai se manter, tanto 
pelo aumento da demanda 
quanto pelos incentivos dos 
programas de transição ener-
gética e descarbonização dos 
governos federal e estadual”, 
diz o dirigente da MSGÁS.

Rui Pires dos Santos 
lembra que, por conta da 
nova política energética e es-
forços para reduzir impactos 
ambientais, que implica em 
mais investimentos em in-
fraestrutura e tecnologia, 
a MSGÁS também está se 
qualificando para garantir 
confiabilidade e segurança 
no fornecimento de gás. A es-
tratégia de negócios da com-
panhia projeta expansão da 
oferta de gás, mas também 
maior comprometimento com 
o desenvolvimento susten-
tável e o GNV é um exemplo 
concreto de ação capaz de 
contribuir com a descarbo-
nização do clima.

Após as negociações interme-
diadas pelo Governo do Estado, 
por meio da Semadesc (Secre-
taria de Estado de Meio Am-
biente, Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), Mato 
Grosso do Sul terá sua primeira 
indústria de beneficiamento de 
amendoim. Em reunião realizada 
na tarde de sexta-feira (7) com 
o governador Eduardo Riedel, 
o secretário Jaime Verruck, da 
Semadesc e o diretor-presidente 
da Casul, Júlio Carlos de Arruda, 
foi anunciado oficialmente o in-
vestimento de R$ 117,52 milhões 
da cooperativa para a instalação 
de uma unidade industrial de 
secagem e beneficiamento de 
amendoim e de soja no município 
de Bataguassu.

A indústria começa a ser cons-

truída em 2024 em uma área de 60 
mil metros quadrados doada pela 
prefeitura e deve entrar em plena 
operação até 2028, com geração 
de ao menos 200 empregos no 
município. “Hoje, existem duas 
revendas da Casul no Estado, 
uma em Bataguassu e outra em 
Paranaíba. Agora, a cooperativa 
vai montar indústria de proces-
samento de amendoim e também 
de soja. A ideia é que até janeiro 
2024 eles já tenham uma parte 
de recepção de soja, que eles vão 
fazer, que é um insumo que eles 
precisam. A partir daí, começa a 
construção da fábrica de benefi-
ciamento e, consequentemente, 
já fazer o recebimento de amen-
doim”, comentou o secretário 
Jaime Verruck, da Semadesc.

O titular da Semadesc lembra: 

“O Estado tem, hoje, em torno de 
10 mil hectares de amendoim 
plantados. A gente vai fazer uma 
parceria com a Casul para esti-
mular os produtores, fazer pes-
quisa das variedades mais ade-
quadas, para que consigamos 
fazer essa diversificação da base 
produtiva de Mato Grosso do 
Sul”.

A Casul é hoje a terceira maior 
empresa na produção de amen-
doim e na exportação de óleo de 
amendoim para 14 países. “Eles 
informaram que devem faturar, 
esse ano, cerca de R$ 1 bilhão no 
complexo como um todo. Então, 
é uma cooperativa sólida, impor-
tante, trazendo diversificação e 
trazendo a industrialização para 
o Estado de Mato Grosso do Sul, 
com geração de emprego, sendo 

mais um resultado do Procoop, 
que é o nosso Programa Estadual 
de Desenvolvimento e Fortaleci-
mento do Cooperativismo de Mato 
Grosso do Sul”, finalizou o secre-
tário Jaime Verruck.

O secretário-executivo de 
Desenvolvimento Sustentável 
da Semadesc, Rogério Beretta 
e o secretário Jaime Verruck 
acompanham as negociações da 
Casul com o Governo do Estado 
e a Prefeitura de Bataguassu há 
dois anos. “O Governo do Estado 
tem trabalhado intensamente 
na diversificação das atividades 
produtivas. Em 2021, uma equipe 
técnica da Semadesc foi à região 
de Bataguassu, para reunir pro-
dutores, investidores e discutir 
a produção de amendoim no 
Estado”, lembrou.

Cartórios
Em nível estadual, quem 

comenta a questão é o pre-
sidente da Anoreg/MS (As-
sociação dos Notários e Re-
gistradores de Mato Grosso 
do Sul), Leandro Corrêa. 
“A princípio, não houve ne-
nhuma inovação conside-
rável na matéria, pois o STF 
já reconhecia a validade da 
progressividade do tributo, 
que é o que vem chamando 
a atenção. A progressivi-
dade é a possibilidade de 
cobrar uma alíquota maior 
dos patrimônios maiores. 
Isso já foi instituído em al-
guns Estados da federação 
e validado pelo Supremo. A 
reforma vai apenas colocar 
isso textualmente na Cons-
tituição. A progressividade 
dependerá da decisão de 
cada Estado”, observa Le-
andro.

Ainda na visão do presi-
dente da Anoreg, a inclusão 
de isenção do imposto sobre 
doações a instituições sem 

fins lucrativos é “uma ino-
vação positiva. Muitas vezes, 
essas entidades recebem 
terrenos ou prédios em do-
ação para se instalarem, ou 
até mesmo legado via testa-
mento de algum benfeitor e 
o recolhimento do tributo 
acaba sendo impeditivo para 
a concretização. Parece uma 
medida adequada”. 

Com relação à compe-
titividade entre cartórios, 
Leandro destaca que “as al-
terações da reforma tribu-
tária não alteram regras de 
custas cartorárias ou judi-
ciais. Os impostos que estão 
sendo alterados afetam os 
impostos de transmissão”, 
pontua. Ele completa: “Es-
tamos atentos ao que afeta 
a atividade e a sociedade 
que busca nossos serviços. 
Vamos continuar acompa-
nhando o debate político 
até a conclusão das vota-
ções, do Senado e da Câ-
mara”, afirma.

Predial e Territorial Urbana) 
no ano 2000, “tributando as 
heranças e doações de alto valor 
de modo mais justo”.

O advogado tributarista Da-
niel Pasqualotto explica que a 
progressividade nas taxações 
de herança já é algo comum em 
outros países. “Acontece nos 
países subdesenvolvidos, prin-
cipalmente nos sul-americanos, 
há uma prevalência de se tri-

butar o consumo, serviço, bens 
de compra em detrimento de se 
tributar patrimônio e renda. Isso 
é diametralmente inverso ao que 
ocorre nos países desenvolvidos, 
na Europa, no Ocidente, nos 
EUA, até no Japão, há uma 
tributação maior, mais pesada 
no patrimônio e na renda”, es-
clarece. 

Pasqualotto argumenta ainda 
que é necessário “aguardar a 

legislação complementar para 
verificar o impacto prático da 
reforma no nosso Estado”, pois 
é prematuro afirmar se a al-
mejada justiça tributária será 
atingida, pois o texto aprovado 
na Câmara ainda depende de 
apreciação no Senado Federal, 
e que, eventual majoração ou 
diminuição de carga tributária 
dependerá, caso a PEC seja 
aprovada nas duas casas legis-

lativas, da edição de leis comple-
mentares”, conclui.

O advogado tributarista e 
membro da Comissão de As-
suntos Tributários da OAB/MS, 
Daniel Henriques de Menezes, 
avalia que, embora necessária, 
a reforma e o texto substitutivo 

foi divulgado e levado à votação 
num espaço de tempo muito 
curto, o que gera preocupação 
aos tributaristas, pois  “o texto 
que passou pelo Congresso traz 
uma série de pontos críticos, 
e outros poucos promissores”, 
afirma.
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Projeção

No EstadoBenefício

Compras coletivas de insumos têm sido válvula de escape para o setor

Mercado prevê inflação de 4,95% para este ano

Pecuaristas criam grupo de compras para 
driblar instabilidade no mercado bovino

Divulgadas regras de gestão 
do novo Bolsa Família

Edemir Rodrigues

ECONOMIA

(N°6185)Quina
1 1   1 7   5 1   6 1   7 7
Lotofácil
0 1  0 2  0 5  0 6  0 8
0 9  1 0  1 1  1 2  1 4
1 7  1 8  2 1  2 2  2 5

(N°2859)

LOTERIAS
Lotomania (Nº2492)

0 1  0 2  1 0  1 2  1 5
1 7  2 6  2 7  2 8  3 0
3 7  4 8  5 4  5 5  7 1
7 7  7 8  8 3  8 6  9 7

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Suzi Jarde

Pecuaristas de Mato Grosso 
do Sul somam esforços para 
atravessar dificuldades com o 
valor da arroba, que está che-
gando à R$ 230. Eles criaram 
um grupo de compra e venda de 
insumos que vendem produtos 
como sêmen, nutrição animal, 
protocolo IATF e herbicidas, 
por exemplo. A estratégia tem 
servido como válvula de escape 
para diminuir os impactos no 
campo.

Essa iniciativa foi da ASPNP 
(Associação de Produtores do 
Novilho Precoce de Mato Grosso 
do Sul). Para o superintendente 
da Associação, Alexandre Gui-
marães, essa tem sido uma im-
portante solução para que o 
pecuarista mantenha seu ritmo 
de compra por meio de negocia-
ções no ato da compra. 

“Esse ciclo de baixa e alta 
da arroba é conhecido do pe-
cuarista, mas se o produtor se 
prepara e se previne adquirindo 
os insumos, como sêmen, nu-
trição animal e herbicidas, a um 
custo menor, a conta pode ser 
fechada de forma mais eficiente. 
Por isso, criamos esse grupo 
de compras, para que nossos 
associados possam ter acesso 
a melhores negociações e des-
contos que impactam na receita, 
especialmente nesse momento 
de baixa”, explica Guimarães.

Com cerca de 400 associados 
só o grupo de compra de sêmen 
já existe há três anos, segundo 
explicou a diretora de marke-
ting da Novilho, Isabelli Silveira. 
“Temos 4 grupos de compra 
(Sêmen, Herbicida, Nutrição e 
Protocolo IATF), são grupos de 
WhatsApp. Fazemos a ponte, os 
representantes das empresas 

Luciano Nascimento 
Agência Brasil

O mercado financeiro re-
duziu a previsão da inflação 
para este ano pela oitava vez. 
Segundo projeção do boletim 
Focus, divulgada na segunda-
-feira (10), pelo Banco Central, 
o IPCA (Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo) deve fe-
char este ano em 4,95%. Há 
uma semana, a projeção do 
mercado era de que a inflação 
este ano ficasse em 4,98%. Há 
quatro semanas, a previsão 
era de 5,42%.

A projeção continua acima 
da meta de inflação para este 
ano, definida pelo CMN (Con-
selho Monetário Nacional), de-

finida em 3,25%, com margem 
de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para 
baixo. Dessa forma, a meta 
será considerada formalmente 
cumprida se oscilar entre 
1,75% e 4,75%. Para 2024, a 
projeção é de que o IPCA fique 
em 3,92%.

Para alcançar a meta de 
inflação, o BC usa como prin-
cipal instrumento a taxa bá-
sica de juros, a Selic, definida 
em 13,75% ao ano pelo Copom 
(Comitê de Política Mone-
tária). A taxa está no maior 
nível desde janeiro de 2017, 
quando também estava nesse 
patamar.

A próxima reunião do 
Copom está marcada para o 

início do mês de agosto. Para o 
mercado financeiro, a expecta-
tiva é que haja uma diminuição 
na taxa. A projeção do Focus 
aponta que a Selic termine o 
ano em 12%. Já para 2024, a 
previsão é de que a taxa recue 
e termine o ano em 9,5%.

Divulgado semanalmente, o 
boletim Focus reúne a projeção 
de mais de 100 instituições do 
mercado para os principais in-
dicadores econômicos do país.

PIB
Em relação ao crescimento 

do Produto Interno Bruto (PIB, 
soma dos bens e serviços pro-
duzidos no país), o Focus man-
teve a previsão da semana pas-
sada de crescimento de 2,19% 

para este ano. Para 2024, o 
boletim estimou o crescimento 
de 1,28%, a mesma da semana 
passada. Para 2025, a projeção 
é de um crescimento de 1,80%.

Câmbio
O mercado manteve pela 

terceira semana a previsão 
do câmbio, com o dólar fe-
chando o ano em R$ 5. Há 
quatro semanas a previsão 
era de que a moeda norte-
-americana ficasse em R$ 
5,10. Para 2024, a projeção é 
que o dólar fique em R$ 5,06, 
menor do que o projetado 
na semana anterior, quando 
a previsão era de R$ 5,08. 
Para 2025, a previsão é que 
o câmbio feche em R$ 5,15.

Fabíola Sinimbú 
Agência Brasil

O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome pu-
blicou, na segunda-feira (10), 
no Diário Oficial da União, as 
regras para gestão sobre in-
gresso de famílias, revisão de 
elegibilidade e cadastro de be-
neficiários da nova versão do 
PBF (Programa Bolsa Família).

No mês passado, o presi-
dente Lula sancionou a lei nº 
14.601, que estabelece o novo 
formato do programa. Na oca-
sião, ele anunciou que – para 
fazer parte do Bolsa Família 
– a renda individual dos inte-
grantes de uma família bene-
ficiária passaria para R$ 218, 
ampliando o número de famílias 
atingidas pelo programa. 

A partir dessa regra, a por-
taria publicada hoje detalha a 
composição dos valores a serem 
pagos às famílias, sendo o prin-
cipal o Benefício de Renda de Ci-
dadania (BRC), que atualmente 
é de R$ 142 por pessoa. 

Como o governo federal se 
comprometeu a pagar o valor 
mínimo de R$ 600 por família, 
em caso de famílias menores, o 
BCO (Benefício Complementar) 
entra na composição do valor a 
ser pago.  

Valores
Também irão compor o BPI 

(Bolsa Família o Benefício Pri-
meira Infância) – que concede 
R$ 150 por criança com idade 
entre zero e seis anos – e o BVF 
(Benefício Variável Familiar),  de 
R$ 50, que pode ser do tipo 
BVG (Benefício Variável Fami-
liar Gestante), para gestantes; 
BVN (Benefício Variável Fami-
liar Nutriz), para crianças com 
menos de sete meses de idade; 
BV (Benefício Variável Familiar 
Criança), para crianças ou ado-
lescentes com idade entre sete 
anos e 16 anos incompletos; e 
BVA (Benefício Variável Familiar 
Adolescente), para adolescentes 
com idade entre 16 anos e 18 
anos incompletos.  

O BET (Benefício Extraor-
dinário de Transição)garante 
que não haja uma redução no 
benefício recebido até então, e 
só entra na composição caso o 
valor de cálculo em maio de 2023 
seja superior ao cálculo total dos 
parâmetros atuais.  

Além do detalhamento dos 
benefícios, a portaria traz  as 

definições de como o benefício 
deverá ser distribuído em cada 
estado e no Distrito Federal, 
conforme a disponibilidade orça-
mentária e financeira, definida 
pela Lei Orçamentária Anual, e 
o número de famílias pobres nos 
municípios, calculado conforme 
a metodologia definida pela Se-
narc (Secretaria Nacional de 
Renda e Cidadania).

Inscrição 
O documento define, ainda, 

os critérios de habilitação, ele-
gibilidade, seleção e concessão 
do Bolsa Família. Esses pro-
cessos garantem que as família 
inscritas, que estejam de acordo 
com as regras de elegibilidade, 
com dados atualizados no Ca-
dastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal (Ca-
dastro Único) e renda limite, 
possam ser incluídas e comecem 
a receber o benefício. 

Nesse caso, um cartão é emi-
tido para o responsável pela 
família sacar o dinheiro a cada 
mês. 

Ações administrativas 
A liberação, bloqueio, 

suspensão, cancelamento e 
reversão de qualquer uma 
dessas ações são geridas pelos 
municípios, por meio do Sibec 
(Sistema de Benefícios ao Ci-
dadão), que – em caso de di-
ficuldades de acesso – tem re-
gras alternativas e formulários 
estabelecidos pela portaria. 

Essas medidas podem 
ocorrer quando forem veri-
ficadas pendências na docu-
mentação, quando houver caso 
de morte ou quando houver 
descumprimento das regras, 
como identificação de trabalho 
infantil na estrutura familiar, 
por exemplo. 

Os benefícios também podem 
cessar parcialmente, quando 
acontecer o fim de vigência, 
como é o caso de um adolescente 
que completa 19 anos e a fa-
mília deixa de receber apenas o 
BVA (Benefício Variável Familiar 
Adolescente) daquele indivíduo. 

As novas regras entram 
em vigor hoje, com exceção 
de alguns mecanismos que 
precisam de prazo maior para 
averiguação, como de CPF (Ca-
dastro de Pessoas Físicas), 
já cadastrado em situação ir-
regular na base da Receita 
Federal, por exemplo. Para 
esses casos, a portaria entra 
em vigor a partir de 2024.

Grupo é criado no 
WhatsApp para compra 
de sêmen, herbicida, 
nutrição e protocolo IATF

também estão nos grupos e tiram 
dúvidas sobre o produto e rea-
lizam negócios”, detalhou.

Vantagem para o produtor
Para o pecuarista Florindo 

Cavalli, as compras em grupos 
representam uma possibilidade 
de garantir melhores condições 
de preços e incentiva outros pro-
dutores a fazer parte da iniciativa. 

“Quando se fala em compra 
em grupo se torna mais viável, 
pois se tem mais força para 
poder comprar devido à quan-
tidade. Estando em grupos é 
uma compra uniforme, porque 
se compra um produto e ele vem 
agregar aquilo que a gente está 
comprando em mercado. Traba-
lhando em grupo a gente compra 
produtos de ótima qualidade com 
preços melhores, pois aumenta a 
quantidade de compra. Quanto 
mais pessoas entrarem no grupo, 
no sentido quantitativo, há uma 
possibilidade de ter preços me-
lhores”, salienta o produtor.  

Além das negociações dos 
preços no mercado, outra van-
tagem que chama a atenção é a 

supervisão técnica. O gerente 
da fazenda São João da Papaiz, 
em Ribas do Rio Pardo, Dirceu 
Silvestre da Silva, afirma que 
esse acompanhamento auxilia 
na tomada de decisão, o que 
é fundamental para a efetivi-
dade dos resultados.

“Além do preço, esse acom-
panhamento técnico nos ajuda 
a decidir qual tipo de sêmen 
usar, qual protocolo adotar, 
acompanhamento na insemi-
nação, tudo isso influencia 
na compra e, além disso, são 
empresas de referência no 
mercado, o que torna o grupo 
ainda mais vantajoso”, enfa-
tiza Silvestre.

Para se aproximar dos pro-
dutores, a associação tem ido 
até os Sindicatos Rurais e pro-
movido palestras explicativas 
sobre o funcionamento do 
grupo e a importância de ter 
acesso a preços mais baixos.

“Em nossos encontros, são re-
alizadas palestras, apresentação 
dos produtos comercializados, 
confraternização e o network”, 
completa Isabelli Silveira. 

Para empresas
Um momento propício para 

fidelizar novos e antigos clientes, 
as empresas parceiras que 
fazem parte do grupo também 
ganham com essa estratégia, 
destacou o médico-veterinário 
e consultor técnico comercial 
da Berrante Genética/Alta Ge-
netics, Thalles Cardoso.

“É a possibilidade de unir 
pessoas com diferentes pro-
pósitos de produção e conse-
guirmos, mesmo sendo um 
grupo de compras grande, dire-
cionar objetivos de acordo com 
o sistema de produção de cada 
um. Assim, traçamos estraté-
gias que tragam rentabilidade 
ao produtor, ajustando as con-
dições comerciais e pensando 
na produção de um gado que 
estará em alta, de acordo com o 
ciclo pecuário, ou seja, produzir 
o bezerro agora que terá uma 
grande expectativa de preço 
em 2025”, pontua o médico-
-veterinário Thalles Cardoso,  
que também é consultor técnico 
comercial da Berrante Genética/
Alta Genetics.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,879 R$ 4,881 0,3495
Dólar Turismo R$ 5 R$ 5,077 0,4352
Euro R$ 5,364 R$ 5,366 0,8457
Libra Esterlina R$ 6,248 R$ 6,248 0,3695

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 301,35 
IBOVESPA (SP): 117.942,44 −955,55 (0,80%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

08/07              0,3575 
09/07              0,3575 
10/07              0,3575 
11/07              0,3575 
12/07              0,3575 
13/07              0,3575 
14/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
08/07            0,5000
09/07            0,5000
10/07            0,5000
11/07            0,5000
12/07            0,5000
13/07            0,5000
14/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 21° 35º

São Paulo                  14º            27º

Brasília                      12º           28º

Rio de Janeiro            17º           32º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 19°   32°
Dourados   20°   32°
Corumbá              22°             35°
Maracaju       20°         33°
Ponta Porã       19°        30°
Três Lagoas      19°       34°
Mundo Novo            21°            33°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 21% máx.:48%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2023
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CorinthiansViolência Vasco

Brasileirão

Copa do Brasil

Corinthians recebe Universitario em jogo de ida de playoff

Luxa sinaliza time alternativo 
para jogo da Copa Sul-Americana
Gazeta Press

O Corinthians recebe 
a equipe do Universitario 
pela ida do playoff da Copa 
Sul-Americana, nesta 
terça-feira, às 20h30 (de 
MS). O jogo será disputado 
na Neo Química Arena, em 
São Paulo (SP).

O Timão venceu o Atlé-
tico-MG no fim de semana e 
ganhou tranquilidade para 
trabalhar no CT Dr. Joa-
quim Grava. A tendência é 
que o técnico Vanderlei Lu-
xemburgo mande a campo 
um time alternativo contra 
o Universitario, de olho 
no compromisso diante do 
América-MG, no próximo 
sábado. O Timão tem a 
Copa do Brasil como prio-
ridade.

O Alvinegro Paulista 
ficou na terceira colocação 
do grupo E da Libertadores, 
com sete pontos. O Timão 
ficou atrás do Indepen-
diente del Valle e do Argen-
tinos Juniors, mas superou 
o Liverpool.

O Universitario, por sua 
vez, venceu seus últimos 
dois jogos pela liga pe-
ruana, ocupando a segunda 
colocação do torneio. 

Na Sul-Americana, a 
equipe ficou em segundo 

lugar no grupo G, com 10 
pontos.

Esquema com três zagueiros é opção
O Corinthians voltou a 

atuar com o esquema de três 
zagueiros na vitória contra o 
Atlético-MG, no sábado. Luxem-
burgo chegou a adotar essa 
estratégia por um período, mas 
depois retornou à formação com 
linha de quatro.

A primeira vez que Luxa uti-
lizou três zagueiros nessa ter-
ceira passagem pelo Timão foi 
na vitória contra o Galo, na volta 
das oitavas de final da Copa 
do Brasil. Na ocasião, venceu 
por 2 a 0 e fez seu melhor jogo 
sob o comando do treinador. 
A equipe se classificou para a 
fase seguinte via penalidades 
máximas.

Depois do triunfo, Luxem-
burgo manteve o esquema para 
os jogos contra América-MG, 
pelo Brasileirão, e Indpendiente 
del Valle, pela Libertadores. A 
equipe perdeu por 2 a 0 no 
estádio Independência e sofreu 
um revés de 3 a 0 no Equador, 
se despedindo da competição 
continental.

Nos jogos contra contra 
Cuiabá, Santos, Athletico-PR, 
Liverpool, Red Bull Bragantino 
e América-MG, o Timão adotou 
o esquema com linha de quatro 
na defesa, mas Luxemburgo 

Paulo Eduardo Dias, Carolina Alberti e 
Flavio Latif
UOL/Folhapress

Uma torcedora do Palmeiras, 
de 23 anos, que estava internada 
na Santa Casa de São Paulo 
desde a noite de sábado (8) 
depois de ser atingida por uma 
garrafa morreu na manhã de 
ontem (10).

Segundo a polícia, a jovem, 
identificada como Gabriela 
Anelli Marchiano, foi atingida 
no pescoço durante uma briga 
entre palmeirenses e flamen-
guistas nas proximidades do 
Allianz Parque, na zona oeste 
da capital.

A PM relatou que a confusão 
teve início quando dois torce-
dores flamenguistas passaram 
pela rua Caraíbas em direção 
à bilheteria, o que gerou a in-
satisfação de palmeirenses que 
assistiam ao jogo em estabele-
cimentos comerciais na área 
externa do estádio.

Ainda de acordo com a cor-
poração, os palmeirenses pas-
saram a perseguir os torcedores 
rivais na tentativa de agredi-los.

Uma equipe policial agiu 
para retomar a ordem, momento 
em que foram arremessadas 
contra os agentes.

Com o objetivo de dispersar a 
briga foram utilizadas munições 
químicas e um veículo lançador 
de água.

Além de Marchiano, uma 
outra pessoa ficou ferida na 
ação. Um homem foi preso em 
flagrante.

 ‘Justiça, sim. Ódio, não’, pede avô 
Avô de Gabriela Anelli, Luiz 

Henrique Nery falou sobre 
a perda da neta e criticou a 
violência no futebol.

“A minha família me poupou 
da notícia, por conta da minha 
idade. Só me avisaram no do-
mingo de manhã. Ela já tinha 
sido operada, estava em coma 
induzido. A gente ficou muito 
triste, correu para o hospital e 
ficamos lá. Ontem à noite, os 
médicos liberaram a entrada, 
entrei com o meu genro e 
ele começou a conversar com 
ela. Parece que ela estava 
ouvindo a voz dele, porque 
a oxigenação dela aumentou 
imediatamente. Isso deixou a 
gente muito animado.”

“É muito triste, um evento 
de futebol, onde é para se di-
vertir, acontecer um negócio 
tão trágico como esse. (...) 
Justiça, sim. Ódio, não. Espero 
que todos possam orar pela 
família. Eu peço que para as 
torcidas organizadas: Vão se 
divertir! Agora, violência? Pelo 
amor de Deus! Mais violência 
para quê?”.

“A Gabriela teve problemas 
desde pequena. Teve que fazer 
cirurgia de coração quando 
jovem. Teve problema de 
pulmão também. Essa menina 
foi uma guerreira.”

O Botafogo ampliou a van-
tagem na liderança do Campe-
onato Brasileiro com a vitória 
sobre o Grêmio, por 2 a 0. Os 
alvinegros abriram dez pontos 
para o Flamengo, atual vice-
-líder da competição. Com isso, o 
técnico interino Cláudio Caçapa 
afirmou que o Botafogo mira o 
título da Série A e destacou que 
os alvinegros já estão sentindo o 
“cheirinho” da conquista.

“A liderança não é mais um 
acaso. O Botafogo mostrou que 
pode ser campeão e brigar por 
isso. Se vai ganhar o título é 
outra história. Falta muito jogo 
ainda. Temos que continuar 
desta forma. Vamos começar a 
pensar em título. Já está dando 
‘cheirinho’, sim”, disse.

Por outro lado, Caçapa ad-
mitiu que o Botafogo não teve 
uma boa atuação no primeiro 
tempo, mas os ajustes foram 
feitos para a etapa final.

“Falei no intervalo para a 
equipe que foi um milagre não 
termos sofrido gol no primeiro 
tempo, que iríamos aproveitar 

isso para mudar a chave. Me-
lhoramos no segundo tempo e 
conseguimos chegar aos gols”, 
declarou.

O Botafogo agora passa a 
focar na Sul-Americana. Os al-
vinegros viajam para encarar o 
Patronato-ARG, nesta quarta-
-feira às 19 horas (de Brasília), 
no jogo de ida pelos playoffs da 
competição.

‘Grupo unido’
Carlos Alberto repetiu a dose 

e novamente fechou a vitória 
do Botafogo. A exemplo do que 
havia feito no clássico com o 
Vasco, o atacante entrou na 
etapa final e fez o segundo gol 
do Fogão no triunfo por 2 a 0 
sobre o Grêmio.

“Eu sei o que eu vivi nos 
últimos meses, mas esse grupo 
aqui é um grupo muito unido. 
E como aconteceu no jogo pas-
sado e nesse, mostra a união 
do grupo, que todos são impor-
tantes e podem ajudar. Vamos 
seguir assim. Jogo a jogo, pe-
zinho no chão, com muita hu-

O São Paulo tem importante 
vantagem diante do Palmeiras 
nas quartas de final da Copa do 
Brasil, já que venceu o Choque-
-Rei da ida, no Morumbi, por 1 a 
0. Agora, antes do decisivo duelo 
de volta, no Allianz Parque, o 
técnico Dorival Júnior pediu que 
os fatores extracampo não in-
fluenciem na partida.

Na entrevista coletiva após 
o empate do Tricolor com o 
Bragantino, por 0 a 0, pela 14ª 
rodada da Série A do Campe-
onato Brasileiro, o treinador 
afirmou que “tanto Palmeiras 
quanto São Paulo têm capaci-
dade suficiente para resolver a 
partida ali dentro”.

“Espero que o jogo seja de-
cidido em campo. Que a ar-
bitragem seja tranquila, equi-
librada, que não interfira no 
resultado. É a minha torcida 
para que isso aconteça e vamos 
procurar fazer o melhor jogo 
possível. Conhecemos o Pal-
meiras e a dificuldade de jogar 
lá”, afirmou Dorival.

Segundo o comandante do 
Tricolor, a fase turbulenta do 
Verdão na temporada não vai 
afetar o rendimento dos co-
mandados de Abel Ferreira. Nos 
últimos seis jogos, o Alviverde 
acumula somente um triunfo.

“Esse pequeno histórico 
negativo, se podemos colocar 

dessa forma, não quer dizer 
nada. Palmeiras jogando dentro 
de seu campo ou em qualquer 
circunstância é forte, competi-
tivo. Temos que ter muito res-
peito com tudo isso, mas acima 
de tudo buscarmos nossa me-
lhor condição e procurarmos 
fazer um jogo muito seguro, 
dentro das nossas condições 
e capacidade”, falou o coman-
dante são-paulino. “Só espero 
que voltemos a ter uma atu-
ação boa, joguemos dentro das 
nossas melhores condições, não 
fujamos das nossas caracte-
rísticas e busquemos o melhor 
resultado possível”, finalizou.

O Choque-Rei será realizado 

às 19h (de MS) desta quinta-
-feira (13).

Palmeiras
O Alviverde passa por um 

momento instável na tempo-
rada. Com apenas uma vitória 
conquistada nos últimos seis 
jogos, a equipe de Abel Fer-
reira terá que enfrentar uma 
sequência difícil. O Verdão 
terá São Paulo, Internacional 
e Fortaleza pela frente.

Além de serem adversários 
tradicionais e bem posicionados 
na tabela do Brasileirão, há 
outro fator que eleva a dificul-
dade dos duelos: o retrospecto 
recente. Na última vez que o 

Palmeiras enfrentou as três 
equipes, foi derrotado.

Na quinta-feira, a equipe al-
viverde vai encarar o São Paulo. 
Na semana passada, o Verdão 
foi superado pelo o rival no Mo-
rumbi, pelo jogo de ida, por 1 a 0.

Três dias depois, a dele-
gação palmeirense viaja ao sul 
do país para enfrentar o Inter-
nacional, no Beira-Rio, pelo 
Brasileiro. A última vez que 
as equipes se encontraram foi 
em novembro do ano passado, 
pela mesma competição.

Na ocasião, o Palmeiras já 
tinha confirmado o título na-
cional e cumpria tabela nas 
rodadas finais. Com gols de 

Maurício, Alemão e Romero, o 
Inter levou a melhor por 3 a 0.

No dia 22 de julho, o Verdão 
recebe o Fortaleza em casa, 
pela 16ª rodada do Brasileirão. 
A equipe comandada por Abel 
Ferreira já enfrentou o Leão do 
Pici nesta temporada, mas por 
outra competição.

Pelas oitavas de final da 
Copa do Brasil, o Palmeiras 
eliminou o adversário, com 
3 a 1 no placar agregado. A 
vantagem no placar foi cons-
truída no jogo de ida, quando 
o time alviverde venceu por 3 
a 0. No jogo de volta, o Forta-
leza levou a melhor por 1 a 0. 
(Gazeta Press)

O Vasco acumulou mais 
uma derrota em São Janu-
ário. O revés por 1 a 0 para o 
Cruzeiro, na 14ª rodada, man-
teve o Cruz-Maltino afundado 
na zona de rebaixamento do 
Campeonato Brasileiro. Téc-
nico interino, Willian Batista 
lamentou os maus resultados 
e, em meio à forte pressão da 
torcida, pregou foco na recu-
peração.

“Estamos tristes. Que-
ríamos ter vencido as três 
partidas. Lamento pela tor-
cida, que sempre está junto 
da gente. Mas peço que te-
nham esperança, que possam 
continuar nos apoiando para 
sairmos desta situação e voltar 
ao lugar que merece”, afirmou 
o treinador.

Após mais um resultado 
negativo, a diretoria do Vasco 
anunciou que terá uma defi-
nição sobre quem será pró-
ximo técnico da equipe para 
a sequência da temporada. 
Agora, o Vasco terá tempo 
para definir a situação do novo 
técnico. A equipe só volta aos 
gramados no dia 23, contra o 
Athletico-PR, em São Januário, 
pelo Brasileirão.

À espera de novidades 
Após a demissão de Mau-

rício Barbieri, no dia 23 de 
junho, o Vasco ainda não de-
finiu quem vai comandar o 
time. A expectativa é por um 
novo nome nesta semana. A 
diretoria também vai em busca 
de reforços.

Diretor do Vasco, Paulo 
Bracks fez um pronuncia-
mento após a derrota do time 
para o Cruzeiro por 1 a 0, neste 
sábado, em São Januário. O 
dirigente fez um discurso 
forte. “Em nome do futebol do 
Vasco, o sentimento também 
é de muita vergonha. Estou 
aqui envergonhado e todos ali 
dentro do vestiário também 
estão. Com raiva, frustrados. 
Não tem inércia aqui. Os resul-
tados são inadmissíveis. Inad-
missíveis. Inaceitáveis. Décima 
quarta rodada do campeonato 
e vamos ter de traçar uma 
linha. Passado a gente não vai 
mudar. O futuro nosso está 
intacto. Nós podemos fazer 
diferente e nós vamos fazer 
diferente”, iniciou Bracks.

“Na próxima semana, a 
gente vai ter um novo comando 
técnico, oportunamente a 
gente vai passar para vocês. 
A gente vai ter oxigenação na 
janela, dentro do limite econô-
mico do clube. E eu não vou 
desacreditar, nem no trabalho 
que está sendo feito, nem no 
clube. Em nome do futebol, 
nós vamos trabalhar mais e 
mais e mais para tirar o clube 
desta situação que a gente 
colocou e nós vamos tirar. 
Peço desculpas ao torcedor, 
em nome de todos do futebol”, 
completou. (Gazeta Press)

Dorival Júnior deseja que Choque-Rei seja decidido em campo

Morre palmeirense 
ferida em briga 
após clássico 
contra o Flamengo

Cláudio Caçapa fala em ‘cheirinho’ de título botafoguense

Interino Willian 
Batista pede que 
torcida tenha 
esperança

viu necessidade de fazer uma 
adaptação contra o Galo.

“A mudança de três zagueiros 
não é novidade. A gente sabe 
fazer, fiz isso pois não jogaria 
com Fábio e Fagner ‘frouxos’, 
eles (Atlético-MG) têm o lado de 
campo muito forte. Em Itaquera 
fiz isso, nós fechamos os lados 
e construímos o resultado. Fun-
cionou. Marcar o Paulinho é di-

fícil, ele é um baita jogador, busca 
o gol. Atacamos o espaço, fomos 
contundentes, tivemos atitudes, 
sabíamos que seria difícil”, co-
mentou o treinador, no Mineirão.

Outro time brasileiro que 
entra em campo hoje é o 
América-MG. O Coelho vai ao 
Chile, enfrentar  o Colo-Colo, 
às 18h.  (Com Yuri Medeiros/
Gazeta Press)

mildade e trabalhando muito”, 
declarou.

Domingo, Carlos Alberto en-
trou aos 39 minutos do segundo 
tempo, no lugar de Tiquinho So-
ares. Três minutos depois, ele 
mostrou o faro de artilheiro do 

companheiro e apareceu como 
centroavante. Carlos Alberto 
completou cruzamento da direita 
e definiu o placar. No clássico com 
o Vasco, ele já havia feito um belo 
gol, em arrancada pela esquerda. 
(Gazeta Press)

Imagem de treino do 
Corinthians, no 
Centro de
Treinamento do Clube

Cláudio Caçapa à 
beira do campo, 
durante partida 
com o Grêmio, em 
Porto Alegre

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

 Vítor Silva/Botafogo
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O Pinheiros-SP é octacampeão do Troféu Brasil 
Interclubes Loterias Caixa de Atletismo. Após quatro dias 
de disputas (6 a 9/7), na pista da Universidade Federal 
de Mato Grosso, em Cuiabá, o Pinheiros venceu a 42ª 
edição do torneio – foi campeão geral, com 479 pontos, 
e também o primeiro nos naipes feminino (275 pontos) e 
masculino (204). O Praia Clube/Exército/Futel obteve o 
vice-campeonato, com 240 pontos na qualificação geral, e 
também no feminino (99) e no masculino (141). A União 
Catarinense de Atletismo (UCA-SC) foi terceira (156 
pontos). No feminino, ficou UCA (81 pontos) em terceiro, 
e no masculino, o Orcampi (76,5) fechou o top-3. Não 
houve representante de Mato Grosso do Sul no pódio. Yuri 
Moreira, promessa no lançamento de dardo, não disputou a 
prova devido a lesão no cotovelo. (Com CBAt)

A Fase Estadual da 12ª Copa Pantanal de Voleibol 
terminou domingo (9), no ginásio do Sindicato dos 
Bancários, em Campo Grande. A equipe feminina do 
Campo Grande Vôlei / AECGV, conquistou o título da 
categoria Sub 15, ao vencer a equipe da Escolinha Leomar 
por dois sets a um, parciais de 25x22, 14x25 e 16x14, 
com a equipe da Escola Sesi em terceiro lugar. Na Sub 15 
Masculina a Escolinha Pezão ganhou da Sesi, por dois sets 
a um, parciais de 25x22, 23x25 e 15x07, com a equipe CTM/
AALMACG em terceiro. Pela Sub 17 Feminina, a equipe do 
Colégio Referencial confirmou o favoritismo e venceu a do 
Campo Grande Vôlei por dois sets a um, parciais de 20x25, 
25x22 e 15x10,  com a do Pezão em terceiro. E, na Sub 17 
Masculino (foto), vitória da Escolinha Pezão contra EE 
Flavina Marina por dois sets a zero, parciais de 25x20 e 25 
x16, com a Sejuvel/ Três Lagoas, em terceiro. (Da FMS)

O Icemat-MT e a Uniace-DF ganharam no sábado (8) 
os títulos do Regional Centro-Norte de Goalball 2023 nas 
categorias feminina e masculina, respectivamente. Foi 
o primeiro troféu da instituição do Mato Grosso com as 
mulheres, que fizeram 11 a 3 na final contra o Capital/
Cetefe. Já os rapazes de Brasília, maiores vencedores 
da história, agora com oito taças, retomaram a coroa 
perdida na edição passada para o Icemat ao vencerem 
justamente os mato-grossenses por 10 a 4. A competição, 
que teve início na quarta-feira, foi realizada na Associação 
Portuguesa de Brasília. O time masculino do Ismac-MS foi 
eliminado ainda na primeira fase. (Com CBDV)

Em ritmo de despedida, o  Operário volta a campo 
sábado (15), no estádio Barão de Serra Negra, contra o XV 
de Piracicaba-SP, às 16h (de MS). A partida vai valer pela 
13ª e penúltima rodada do Brasileiro da Série D.  Lanterna 
isolado do grupo 7, com oito pontos em 12 jogos, o Galo de 
Campo Grande jogou no último domingo (9) e foi derrotado 
pelo líder Patrocinense-MG (foto), 21 pontos, por 3 a 0. 
Sem sustos, o time mineiro venceu no estádio Pedro Alves 
do Nascimento, em Patrocínio, com gols de Guilherme 
Campana, Gleissinho e Rick Sena. O G4 atual conta ainda 
com o Crac-GO, Inter de Limeira-SP e Maringá-PR, todos 
com 18 pontos. O Operário é o oitavo, a quatro do penúltimo 
lugar, Cascavel-PR. (Luciano Shakihama)

Pinheiros-SP é octa do Troféu BR de Atletismo

Campo Grande domina Copa Estadual de Vôlei 

MT e DF vencem Regional de Goalball

Operário volta a jogar sábado na Série D

Sul-Ameri-
cana
18h – Colo-Colo 
x América/MG – 
ESPN e Star+
20h – Barcelona 
SC x Estudiantes – 
ESPN4 e Star+
20h30 –
Corinthians x 
Universitario – SBT, 
ESPN e Star+

Argentino
17h – Rosario Central x Central 
Córdoba – Star+
20h30 – Atlético Tucuman x 
Gimnasia y Esgrima – Star+

Basquetebol
22h – NBA Summer League: 

Chicago Bulls x Sacramento 
Kings – ESPN3 e Star+

Futsal
18h – LNF: Joinville x Tubarão – 
YouTube e NSports

Beisebol
19h30 – MLB: All-Star Game - 
ESPN2 e Star+

Veja na TV Às 8h30, no SporTV3, ESPN2 e Star+, 
quartas de final de Wimbledon 

 Jonathan Nackstrand/AELTC

Divulgação 

Fonte: ondeassistir.net.br

Tênis

Copa do Mundo

Basquetebol

Paulista abandona 
duelo das oitavas 
de final diante 
de atual campeã 
do Grand Slam

Vida de lesões afeta Bia Haddad 
desde antes de jogar Wimbledon

O técnico Bruce Mwape, da 
seleção feminina de Zâmbia, 
está sendo investigado por su-
postamente dormir com joga-
doras. 

A investigação teve início em 
setembro de 2022, quando a As-
sociação de Futebol de Zâmbia 
deu início ao processo após 
alegações de abuso sexual no 
futebol feminino local.

“Se ele [Mwape] quer dormir 
com alguém, você tem que dizer 

sim. É normal que o treinador 
durma com os jogadores da 
nossa equipe”, disse uma joga-
dora que não quis ser identifi-
cada ao jornal “The Guardian”. 

Uma outra fonte do jornal 
alega que as jogadoras têm sido 
ameaçadas pelas denúncias, 
mas não pelo treinador. A pessoa 
diz que a federação local quer 
manter uma “boa imagem”.

“Elas estão sendo ameaçadas 
com ações punitivas se ousarem 

dizer algo sobre o que aconteceu. 
A federação está fechando os 
olhos porque as mulheres ti-
veram bons resultados. É a sua 
forma de mostrar ao público 
e às autoridades o sucesso e 
uma boa imagem. Mas nos bas-
tidores, é muito feio”, diz uma 
outra pessoa, que também não 
se identificou.

A Fifa foi procurada pela As-
sociação de Futebol de Zâmbia 
e também está envolvida no 

processo, acompanhando o caso 
de perto, segundo o “The Guar-
dian”. A entidade, no entanto, 
optou por não se manifestar 
sobre o assunto.

Além de Mwape, Kaluba 
Kangwa, técnico da categoria 
sub-17 de Zâmbia, também está 
sendo investigado.

As zambianas vão disputar a 
sua primeira Copa do Mundo fe-
minina na história a partir deste 
mês de julho. (UOL/Folhapress)

Da CBB

O Brasil é campeão da Ameri-
CupW de basquetebol. E amplia 
sua liderança como o maior 
campeão da história do torneio 
com seis títulos. No domingo, em 
León, no Domo De La Feria, a 
seleção derrotou a dos Estados 
Unidos na decisão por 69 a 58 e 
ficou com o troféu em uma cam-
panha perfeita de sete vitórias 
em sete jogos. 

A última final do Brasil na 
AmeriCupW havia sido em 2011, 
quando venceu a Argentina. 
Agora, 12 anos depois, volta 
a ficar no local mais alto das 
Américas. Com a campanha, 
a seleção feminina se classi-
ficou ao Pré-Olímpico Mundial, 
e também para os Jogos Pan-
-Americanos de Santiago 2023. 

Diante das estadunidenses, 
as destaques da equipe nacional 
foram Kamilla, 20 pontos e 11 
rebotes, Emanuely, 13 pontos, 
3 rebotes e 3 assistências, e 

Damiris, 11 pontos e 4 rebontes. 
Em novo comunicado en-

viado às confederações, a Fiba 
(Federação Internacional de 
Basquete)  confirmou que o 
torneio no México iria distribuir 
duas vagas para o Pré-Olímpico 
Mundial, o último estágio por 
uma vaga em Paris 2024, porém, 
independentemente da posição 
na competição em León, uma 
dessas vagas era dos Estados 
Unidos, pelo título mundial con-
quistado na Austrália – o time 
estadunidense já está garantido 
em Paris 2024. Sendo assim, 
caso as norte-americanas 
fossem campeãs ou chegassem 
à final da AmeriCupW, o vice-
-campeão iria ao Pré-Olímpico 
Mundial.

A AmeriCupW também deu 
quatro vagas para o Pré-Olím-
pico das Américas, que será 
disputado ainda em 2023, por 
Canadá. Porto Rico, Colômbia e 
Venezuela. Desta disputa sairão 
dois classificados que comple-

UOL/Folhapress

Bia Haddad Maia aban-
donou as oitavas de final de 
Wimbledon, ontem (10), após 
sentir dores no quadril ainda 
durante o primeiro set, quando 
perdia por 4 games a 1 para 
Elena Rybakina, atual campeã 
do torneio.

A brasileira pediu tempo 
médico, foi ao vestiário para 
ser atendida e ainda tentou 
voltar para a disputa, mas não 
conseguiu superar as dores e 
deixou a quadra sob palmas 
do público britânico. A pau-
lista de 27 anos luta desde a 
juventude contra lesões que 
prejudicam sua participação 
em competições, a deixando 
longe das quadras por meses. 

Confira o histórico da tenista brasileira
– 2013
Em fevereiro, com apenas 

17 anos, Bia ganhou sua pri-
meira partida de WTA – cir-
cuito da Associação de Tênis 
Feminino, o mais importante 
da modalidade.

Meses depois, a atleta le-
sionou o ombro ao cair em 
quadra e também precisou 
passar por cirurgia devido a 
uma hérnia de disco. Ficou 
quatro meses afastada das 
quadras.

– 2015
Recuperada e voltando a 

ter bons resultados – incluindo 

Facebook/Reprodução

um título de WTA nas duplas, 
em Bogotá – a brasileira teve 
uma nova lesão no ombro, que 
a impediu de disputar medalha 
no Pan de Toronto. Fez mais 
uma cirurgia, que a deixou seis 
meses fora de ação.

– 2017
Às vésperas de viajar para 

iniciar a temporada na Aus-
trália, Bia sofreu um acidente 
doméstico e fraturou três vér-
tebras, o que a forçou a ficar 
um mês longe das quadras.

– 2020
Em novembro, já no fim da 

temporada, a brasileira pre-
cisou passar por uma cirurgia 
para a retirada de um tumor 
na mão esquerda.

Ela tinha voltado às qua-
dras em maio após enfrentar 
10 meses de suspensão por 
doping. Maia conseguiu provar 
sua inocência após exames 
apontarem anabolizantes em 
seu corpo, mostrando que 
as alterações vinham de um 

suplemento contaminado. 
Apesar da vitória, o tempo 
longe a levou a perder os 
pontos do ranking e tirou sua 
chance de classificação para 
as Olimpíadas de Tóquio, em 
2021

Bia bateu recorde pessoal
As oitavas de final em Wim-

bledon foram o melhor resul-
tado da carreira de Bia no 
campeonato de grama. Este 
também foi o melhor resul-
tado de uma brasileira no 
torneio de simples desde 1976, 
quando Maria Esther Bueno 
– tricampeã na competição 
– também ficou entre as 32 
melhores.

Com o resultado, a paulista 
se tornou a número 13 do 
ranking, atualmente liderado 
pela polonesa Iga Swiatek, 
que disputa as quartas de 
final de Wimbledon amanhã 
contra Elina Svitolina, atual 
número 76.

Atleta deixa 
quadra aos prantos

Com choro nos pontos 
finais, Bia Haddad desistiu, 
por lesão na região lombar, 
da partida contra Elena 
Rybakina, número 3 do 
ranking e atual campeã, 
nas oitavas de final de Wim-
bledon.

A brasileira sentiu dor 
no penúltimo ponto do 
quarto game do primeiro 
set, quando teve saque que-
brado e viu a adversária 
abrir vantagem por 3 a 1. 
Pediu atendimento médico 
e deixou a quadra por cerca 
de 15 minutos.

Sob aplausos do público na 
quadra central, onde atuava 
pela primeira vez, Bia tentou 
voltar, mas não conseguia 
nem sequer se movimentar 
para rebater as bolas. Nos 
dois últimos pontos, começou 
a chorar, antes de avisar à 
arbitragem que não tinha 
como continuar.

“É triste terminar um 
jogo assim, espero que 
não seja nada sério com 
ela e com certeza ela vai 
voltar melhor”, disse Ry-
bakina, classificada para 
as quartas de final.

Reprodução

Técnico de Zâmbia é investigado por dormir com jogadoras

mentam os times do continente 
americano no Pré-Olímpico 
Mundial – que é um total de 
quatro pelo critério Fiba.

No naipe feminino, a Olim-
píada de Paris terá 12 equipes. 
A França, como anfitriã, já está 
classificada, assim como os Es-
tados Unidos por conta do título 
mundial,  mesmo com ambos 
jogando todo o processo qua-
lificatório. Restam assim, 10 
postos que serão distribuídos 

nos Pré-Olímpicos Mundiais 
no primeiro semestre de 2024, 
em quatro torneios com quatro 
times em cada (4 times das Amé-
ricas, 2 da África, 4 da Ásia e 6 
da Europa).

Os três melhores de cada 
vão à Paris 2024. Os grupos que 
tiverem França e EUA darão 
2 vagas, já que os dois estão 
garantidos, chegando assim ao 
número mágico de 12 seleções 
nas Olimpíadas.

Brasileiras 
conquistam a 
AmeriCupW depois 
de vencerem as 
estadunidenses
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Brasil bate os EUA e garante vaga em Pré-Olímpico
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Regime fechado

Pernambuco

IPVA 

Na Europa 

A defesa do réu deve recorrer contra sentenças 

João de Deus é 
condenado 
a quase 100 anos 
por crimes sexuais

São Paulo e Minas respondem por 
quase 50% da arrecadação nacional

Mais de 61 mil pessoas 
morreram de calor em 2022

João de Deus, em 
Aparecida de Goiânia, 
Goiás, escoltado por 
policiais 
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GERAL

São Paulo e Minas Gerais 
respondem por quase 50% da 
arrecadação nacional com IPVA 
(Imposto sobre Propriedade de 
Veículos e Automotores), que 
somou R$ 52,8 bilhões em 2021. 
Isso representa o valor de R$ 
247,58 por habitante no país ou 
R$ 473,88 por veículo.

Os dados fazem parte de um 
levantamento do IBPT (Insti-
tuto Brasileiro de Planejamento 
Tributário), coordenado pelos 
tributaristas João Eloi Olenike, 
Gilberto Luiz do Amaral, Letícia 
Mary Fernandes do Amaral e 
Cristiano Lisboa Yazbek.

O IPVA é o segundo imposto 
mais importante para os estados 
e o Distrito Federal, depois do 
ICMS. Uma parcela da sua ar-
recadação também é comparti-
lhada com os municípios.

A proposta de reforma tribu-
tária em debate no Congresso 
prevê estender a cobrança de 
IPVA para jatinhos, jet-ski e 
barcos de luxo. No entanto, 
mesmo que o texto seja apro-
vado sem alterações no Senado, 
há possibilidade de que a me-
dida não tenha efetividade.

Atualmente, as alíquotas de 
IPVA variam de acordo com a re-
gião, sendo que alguns estados 
utilizam a tributação menor 
para atrair o emplacamento 
de frotas. Normalmente, isso 

Subiu para 15 o número ci-
dades de Pernambuco em situ-
ação de emergência devido ao 
volume de chuvas nos últimos 
dias. Todas são localizadas na 
Zona da Mata Sul. No fim de 
semana, o estado emergencial 
já havia sido decretado para 12 
cidades.

Os novos municípios inclu-
ídos São José da Coroa Grande, 
Palmares e Primavera. Já fa-
ziam parte da relação São Be-
nedito do Sul, Belém de Maria, 
Água Preta, Catende, Quipapá, 
Xexéu, Barreiros, Joaquim Na-
buco, Cortês, Jaqueira, Rio For-
moso e Maraial. O decreto é 
válido por 60 dias.

Segundo a Secretaria-Execu-
tiva de Proteção e Defesa Civil, 
2.862 pessoas foram atingidas 
pelas chuvas intensas ocorridas 
em Pernambuco nos últimos 
dias. Desse total, 2.447 pessoas, 
de 656 famílias, estão desalo-
jadas, e 415 pessoas, de 101 
famílias, estão desabrigadas.

Treze pontos de desliza-

mentos foram registrados: 
quatro em Catende, sete em 
Joaquim Nabuco, um em Cortês 
e um em Rio Formoso.

Os maiores volumes de 
chuvas nas últimas 48 horas 
ocorreram em Xexéu (117 mm), 
Joaquim Nabuco (104 mm) e 
Barreiros (100 mm).

Segundo o governo de Per-
nambuco, será instalado um 
centro de apoio para oferecer 
serviços sociais às pessoas afe-
tadas pelas chuvas. A sede fica 
em Catende, uma das cidades 
atingidas pelos temporais.

Ações emergenciais
Entre as ações emergenciais 

estão entrega de cestas básicas, 
colchões e água mineral; desobs-
trução de estradas e oferta de 
carros-pipa para os municípios 
realizarem limpeza.

A governadora Raquel Lyra 
(PSDB) pediu apoio ao governo 
federal para enviar mantimentos 
e outros produtos essenciais 
para os municípios. Na manhã 

da segunda-feira (10), ela rea-
lizou um sobrevoo na região. Ela 
também terá uma reunião com 
o ministro do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes.

Em Alagoas, subiu para 22 
mil o número de pessoas que 
tiveram de sair de suas casas 
em razão das fortes chuvas que 
atingem desde sexta-feira (7) 
o Estado. O abastecimento de 
água foi comprometido em 15 
municípios.

O governador Paulo Dantas 
(MDB) ampliou de 22 para 31 
o número de municípios com 
situação de emergência decla-
rada. Ele afirmou ter conver-
sado com os ministros Waldez 
Góes (Integração e do Desenvol-
vimento Regional), Renan Filho 
(Transportes) e Wellington Dias 
(Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à 
Fome) para tratar da ajuda 
emergencial ao Estado.

Funcionário da 
Defesa Civil vistoria 
alagamento em 
Pernambuco

Sobe para 15 o número de cidades em 
situação de emergência por causa das chuvas

Concessionária de 
carros usados na zona 
leste de São Paulo

ocorre nos Estados mais pró-
ximos a São Paulo, como Pa-
raná e Minas Gerais, segundo 
Olenike, presidente do IBPT.

“Isso faz com que um estado 
como o Paraná, por exemplo, 
seja o quinto colocado em po-
pulação, mas tenha a terceira 
maior frota de veículos do 
Brasil”, afirma.

“Esta diferenciação pode, 
em menor escala, ser tratada 
como uma guerra fiscal, inten-
cional ou não, para atrair mais 
contribuintes de IPVA.”

Arrecadação por habitante 
Segundo o IBPT, a maior 

arrecadação de IPVA por habi-
tante está no Distrito Federal 
(R$ 415,36), seguido por São 
Paulo (R$ 397,78), Rio Grande 

do Sul (R$ 342,85) e Paraná 
(R$ 341,44). Os menores va-
lores estão no Maranhão (R$ 
72,10), Acre (R$ 83,63) e Pará 
(R$ 88,94).

As maiores frotas de veí-
culos se encontram nos Es-
tados de São Paulo, Minas 
Gerais, Paraná, Rio Grande 
do Sul e Rio de Janeiro. A ar-
recadação do IPVA segue essa 
mesma ordem.

Em 2021, o Brasil possuía 
uma frota de 111,5 milhões 
de veículos. No quesito veí-
culo em circulação por ha-
bitante, a maior proporção 
está em Santa Catarina 
(0,79), seguido por Paraná 
(0,72) e Mato Grosso (0,69). 
A menor proporção está no 
Amazonas (0,24).

O médium João Teixeira de 
Faria, também conhecido como 
João de Deus, foi condenado 
a quase 100 anos por crimes 
sexuais em mais três processos 
na segunda-feira (10), em Aba-
diânia, no entorno do Distrito 

Federal. As condenações são re-
ferentes aos crimes de estupro 
de vulnerável e de violação se-
xual mediante fraude. 

A defesa do condenado in-
formou que ainda não foi inti-
mada sobre as sentenças e que 

caso as novas sentenças adotem 
metodologias anteriores, a de-
fesa deve recorrer. 

No total, 8 vítimas estão en-
volvidas nos crimes praticados 
entre os anos de 2010 e 2018. A 
condenação de João Teixeira foi 

somada em 99 anos, 8 meses e 
15 dias de reclusão, em regime 
fechado. Além da reclusão, o 
médium foi condenado também 
a pagar R$ 100 mil de inde-
nização por danos morais às 
vítimas.

Mesmo com a condenação 
para o regime fechado, o con-
denado segue em prisão domici-
liar. Após as condenações desta 
segunda-feira (10), restam 
apenas quatro processos para 
serem sentenciados, todos já 

em fases de alegações finais, 
segundo o Tribunal de Justiça 
do Estado. Atualmente, o mé-
dium está condenado ao total de 
370 anos, 9 meses e 15 dias de 
prisão. As sentenças aguardam 
julgamento de recursos.

Uma pesquisa publicada na 
revista “Nature Medicine”, na 
segunda-feira (10), estima que 
mais de 61 mil pessoas tenham 
morrido de calor na Europa no 
verão de 2022 – o mais quente 
já registrado na história do 
continente. O número é pró-
ximo daquele registrado em 
uma das piores ondas de calor 
na região, quando as altas 
temperaturas de 2003 tiraram 
a vida de 70 mil pessoas. 

O estudo é de autoria de 
pesquisadores do Inserm (Ins-
tituto Nacional da Saúde e da 
Pesquisa Médica francês) e do 
Isglobal (Instituto de Saúde 
Global Barcelona), que anali-
saram dados de temperatura 
e mortalidade do período de 
2015 a 2022 em 823 regiões de 
35 países europeus.

A análise revelou que, entre 
30 de maio e 4 de setembro 
do ano passado, ocorreram 
61.672 mortes atribuíveis ao 
calor na Europa. Só uma onda 
de calor particularmente in-
tensa entre 18 e 24 de julho 

deixou 11.637 mortes.
“É um número de mortes 

muito alto”, diz Hicham 
Achebak, pesquisador do In-
serm e um dos autores do es-
tudo. “Já sabíamos dos efeitos 
do calor na mortalidade desde 
o precedente de 2003, mas 
com esta análise fica claro 
que ainda há muito trabalho a 
ser feito para proteger a popu-
lação”, acrescentou.

Além desses cálculos, os 
cientistas ainda construíram 
modelos epidemiológicos que 
permitem prever a mortali-
dade atribuível às tempera-
turas em cada região e semana 
da estação. Segundo eles, o 
continente poderá enfrentar 
mais de 94 mil mortes por 
ondas de calor em 2040.

Mais do que as mortes, as 
ondas de calor no continente, 
em 2022, ainda causaram múl-
tiplas secas e incêndios flores-
tais. Cientistas atribuem fe-
nômenos climáticos extremos 
como elas à crise climática, 
causada pela ação humana. 
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O governador Eduardo Riedel (PSDB) cumpre, nesta se-
mana, importante agenda internacional quando participa, na 
Califórnia, nos EUA, do Program for Public Leaders in Green 
Economy, ou Programa Internacional para Líderes Públicos 
em Economia Verde, realizado na Stanford University. O vice-
-governador, José Carlos Barbosa (PP), mais conhecido como 
Barbosinha, é que está no comando até domingo.

A primeira-dama Maria Eliza e o prefeito de Aquidauana, Odilon Ribeiro (PSDB)   Os empresários Isa e Miltinho Insuela   

 A nutricionista Giovana Morales e a médica Agne Bochi  

O médico João Ricardo Tognini e a jornalista Ana Paula   

 O dentista Lucas Grisoste e a médica Natália Grisoste   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

ESTRANHO!   

PESARES 

GRAÇA E TALENTO  

LUTO  

SE PUDESSE...  

DIA DELE   

ESTANTES 

VOU USAR 

HISTÓRICO 

Conseguir informações da Fiems sobre receita e despesa 
é missão impossível, porque seus dirigentes escondem os ba-
lanços do público. Não existe um portal da transparência sobre 
o assunto. Até a Polícia Federal tem dificuldades. Só mesmo 
dando batidas para pegar os documentos à força. Em Mato 
Grosso, a Fiemt mostra seu balanço financeiro, sem medo, no 
portal da instituição.   

Doeu muito no Estado a passagem final da educadora Maria 
Emília Borges Daniel. Ela viveu fazendo a diferença. Lecionou 
na Universidade Federal de MS e foi ativa militante sindical 
da Associação dos Docentes (Adufms). Professora visitante no 
Programa de Pós-Graduação em Linguagens, era formada em 
Letras e mestra em Linguística Aplicada, área em que se tornou 
doutora pela Universidade de São Paulo (USP). O dia 4 de julho 
passado foi de muito pesar para a educação e a intelectualidade 
humanística em Mato Grosso do Sul.   

A direção segura e criativa de Nancy Cristaldo Salinas 
levou à 7ª Flib (Feira Literária de Bonito) o esplendor da 
dança protagonizada pelo Ballet Folklorico Iberoameri-
cano Del Paraguay. A companhia completou sua 47ª turnê 
internacional e premiou bonitenses e visitantes com um 
espetáculo de altíssimo nível protagonizado por 23 dan-
çarinos e dançarinas.  

Outra perda para a música sul-mato-grossense. Antônio Ro-
drigues de Queiroz, nosso Castelo, que fez dupla com Mansão, 
faleceu no domingo. Teve uma carreira brilhante, com mais de 
50 álbuns gravados em seu arquivo musical. Seu corpo foi velado 
ontem, na Câmara Municipal de Campo Grande. O enterro será 
hoje, às 8h30, no cemitério Jardim das Palmeiras. Ficam suas 
belas canções, sua voz inconfundível e a linda história de amor 
com a música, a quem dedicou a vida inteira.  

A eterna garota de Ipanema Helô Pinheiro, inspiradora da 
célebre canção de Tom Jobim e Vinicius de Moraes, é casada 
com o empresário Fernando Pinheiro há 57 anos. Casada e fiel, 
mulher de um homem só, diz. E é tão sincera que revela um 
arrependimento: não ter sido mais desbundada na juventude 
e não saber o que é experimentar outros homens. Helô fez 80 
anos no último dia 7.   

Hoje é o dia de São Bento. Ele nasceu em Nórcia, pró-
ximo de Roma, em 480 d.C., numa nobre família que o 
enviou para estudar na Cidade Eterna, no período de deca-
dência do Império. Diante da decadência – também moral 
e espiritual –, o jovem Bento abandonou todos os projetos 
humanos para retirar-se nas montanhas da Úmbria, onde 
se dedicou à vida de oração. São Bento, rogai por nós! 

Nas prateleiras móveis e fixas disponíveis durante a 7ª Feira 
Literária de Bonito, grande e interessante variedade de livros 
atraiu os visitantes. Entre os autores, alguns chamaram atenção. 
O deputado estadual Pedro Kemp (PT), por exemplo. Ele lançou, 
no evento, sua quarta obra, “Cartas de Indignação”. E ainda 
autografou o livro anterior, “Jesus Subversivo? Reflexões para 
uma Espiritualidade Engajada”.   

A medalha de São Bento é invocada para proteger 
aqueles que sofrem qualquer tipo de magia. Além disso, sua 
oração e o uso da medalha destroem o poder do inimigo. 
Também ajuda a livrar-se das calúnias. Acredita-se que o 
uso da sua medalha concede intuição para reconhecerem-se 
os invejosos e afastarem-se as pessoas sem caráter.   

Existe uma estrada que o leva a todas as direções. Ela chama-
-se respeito!   

Com a investidura do ex-deputado Paulo Duarte no 
comando regional do PSB, substituindo Ricardo Ayache, 
o partido já está experimentando um processo de revitali-
zação orgânica e política. Novas e importantes filiações e 
arranjos, para montarem-se chapas majoritárias nas elei-
ções municipais de 2024, são prioridades da nova direção.   

Há 187 anos nascia, em Campinas, São Paulo, aquele que é 
considerado o maior compositor de música clássica do Brasil. 
O pianista Antônio Carlos Gomes marcou sua obra com “O 
Guarani” (1870), inspirado no romance de José de Alencar. Em 
1861, Carlos Gomes apresentou a obra “A Noite do Castelo”, no 
Teatro da Ópera Nacional, sendo aplaudido de pé e carregado 
em triunfo pelos músicos. A partir daí, ganhou respeito na corte 
imperial e a admiração do imperador Dom Pedro II. O paulista 
Carlos Gomes apresentou-se nos principais teatros da Europa, 
entre eles, o Teatro alla Scala, de Milão. Morreu em 16 de se-
tembro de 1896, em Belém.   

Fotos: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

A 7ª Feira Literária de Bonito (Flib), encerrou-se no domingo 
(9), dando, com certeza, a Marcelo Ferreira Miranda, secretário 
de Turismo, Esporte, Cultura e Cidadania, um lugar destacado 
em seu currículo. Foi das tamanhas a alegria do moço com o 
sucesso do evento.   
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Nova York AF 
Folha de SP

Ao menos 30 milhões de pessoas se 
registraram no Threads, a nova rede 
social da Meta, para rivalizar com o 
Twitter, conforme anunciou o CEO do 
grupo, Mark Zuckerberg, na última 
quinta-feira (6). O aplicativo, que entrou 
em operação na quarta-feira (5), às 20h 
(horário de Brasília), em 100 países e 
que funciona no momento sem anúncios 
publicitários, é a maior ameaça contra 
o Twitter, de propriedade de Elon Musk 
e que enfrenta problemas por diversos 
motivos. 

“Vamos lá. Bem-vindos a Threads”, 
escreveu Zuckerberg em sua conta, 
ao lançar a nova plataforma. “Uau, 30 
milhões de contas” anunciou, na quinta-
-feira, pouco depois das 15h (12h pelo 
horário de Brasília). “Diria que estamos 
diante de algo excepcional, mas temos 
ainda muito trabalho pela frente para 
construir o aplicativo”.

Mais cedo, havia desafiado Musk: “Vai 
levar algum tempo, mas acredito que 
deveria haver uma plataforma de con-
versas públicas com mais de 1 bilhão de 
pessoas. O Twitter teve a oportunidade 
de fazer isso, mas não conseguiu. Espero 
que nós consigamos”.

Em sua primeira mensagem no 
Twitter em mais de uma década, Zu-
ckerberg postou o meme do Homem-
-Aranha apontando outro Homem-
-Aranha, em uma aparente referência 
às semelhanças entre as duas redes 
sociais. Na App Store, a plataforma apa-
rece descrita como “o aplicativo de rede 
social baseado em texto do Instagram”, 
uma apresentação que, adicionada às 
imagens, parece semelhante ao Twitter.

“Esperamos que [a Threads] possa 
ser uma plataforma aberta e acolhe-
dora para o debate”, escreveu o CEO 
do Instagram, Adam Mosseri. “Se isso 
é o que você também quer, o melhor é 
ser amável”.

“Threads é onde as comunidades 
se juntam para discutir tudo, desde os 
temas que nos preocupam hoje aos que 
serão tendência amanhã”, diz a des-
crição do aplicativo nessas lojas digitais.

“Estamos pensando em uma rede 
social independente e descentralizada 
para compartilhar mensagens de texto 
em tempo real”, afirmou o grupo em um 
comunicado enviado à AFP na terça-
-feira. Habitualmente muito ativo no 
Twitter, Musk não reagiu ao lançamento 
da Threads.

Um eventual revés para o Twitter
A Meta não fez uma comunicação 

formal sobre o lançamento da plata-
forma, que acontece poucos dias depois 
de uma nova polêmica relacionada ao 
Twitter. No sábado, o principal acionista 
da rede do pássaro azul, Elon Musk, 
anunciou a imposição de um limite na 
quantidade de visualizações acessíveis 
aos usuários que não caiu nada bem 
entre tuiteiros, desenvolvedores e anun-
ciantes.

A decisão faz parte de uma série de 
mudanças que o magnata tem imple-
mentado na plataforma e que foram mal 
recebidas, como as novas regras para 
perfis verificados mediante assinatura 

e a demissão de quase todo o pessoal 
dedicado à moderação de conteúdo. 
Além disso, na segunda-feira, o Twitter 
anunciou que a extensão TweetDeck, 
bastante popular entre usuários mais 
assíduos e empresas, apenas seria aces-
sível através do plano de assinatura.

Por ora, a Meta optou por não ofe-
recer a Threads aos residentes da União 
Europeia, até que se esclareçam as 
implicações para a empresa e seus pro-
dutos com base no novo Regulamento 
de Mercados Digitais (DMA, na sigla em 
inglês), que entrou em vigor no início de 
maio, segundo uma fonte familiarizada 
com o tema.

O DMA busca impor regras especí-
ficas para as empresas essenciais de 
internet, sobretudo a Meta, para evitar 
práticas anticompetitivas. Não obstante, 
o grupo de Menlo Park (Califórnia) pre-
tende, no longo prazo, lançar a Threads 
na União Europeia, em uma data ainda 
por definir, indicou uma fonte próxima 
do tema.

Plataforma de decolagem
A Meta não esconde sua estratégia 

para que seu aplicativo recém-lançado 
cresça rapidamente, pois, desde o pri-
meiro momento, decidiu apresentá-la 
como um braço do Instagram, que é “o 
produto mais bem-sucedido da família 
Meta”, afirma Pinar Yildirim, professora 
de marketing da Wharton School da 
Universidade da Pensilvânia. 

“Não podiam associar este novo pro-
duto com o Facebook, porque esse nome 
já não agrada a ninguém”.

Com mais de dois bilhões de usu-
ários ativos, o Instagram oferece ao 
Threads uma plataforma de decolagem, 
com a qual sonhariam os competidores 
menores do Twitter, como Mastodon 
e Bluesky, ou as redes preferidas dos 
ultraconservadores como Truth Social, 
Speak, Gettr e Gab.

Assim, a Threads permite aos usu-
ários do Instagram se autenticarem 
diretamente se já tiverem um perfil para 
publicar conteúdo na nova plataforma.

“A equação é simples: se um usuário 
do Instagram com uma quantidade sig-
nificativa de seguidores, como [Kim] 
Kardashian, [Justin] Bieber ou [Lionel] 
Messi começar a publicar na Threads 
com regularidade, a nova plataforma 
pode crescer rapidamente e acredito que 
os orçamentos publicitários vão seguir 
pelo mesmo caminho, no curto prazo”, 
escreveu o analista Brian Wieser da 
Substack.

Algumas celebridades já pareciam 

contar com perfis na Threads na hora 
do lançamento, entre elas a cantora 
Shakira, a modelo Karlie Kloss e o ator 
Jack Black. Esta tendência pode ser 
ainda mais preocupante para o Twitter, 
pois a companhia baseada em San Fran-
cisco viu suas receitas com publicidade 
evaporarem desde a chegada de Elon 
Musk. Em relação aos dados pessoais 
dos usuários coletados pela Threads, 
a descrição indica que serão coletados, 
entre outros, os contatos e a geoloca-
lização, que serão utilizados com fins 
publicitários.

Ameaça para o Twitter
O Threads pode rapidamente se 

tornar uma grande ameaça para o 
Twitter graças ao seu fácil acesso a 
bilhões de usuários do Instagram, uma 
interface semelhante à de seu rival e o 
peso publicitário da gigante da mídia so-
cial, disseram analistas e especialistas 
do setor à agência de notícias Reuters. 
“O lançamento do Threads pela Meta 
veio no momento perfeito para dar a ele 
uma chance de derrotar o Twitter”, disse 
Niklas Myhr, professor de marketing 
da Chapman University, referindo-se 
à turbulência no Twitter depois que a 
rede limitou o número de tuítes que os 
usuários podem ver. “O Threads come-
çará acelerado, pois é construído sobre 
a plataforma do Instagram com sua 
enorme base de usuários e, se os usuá-
rios adotarem o Threads, os anunciantes 
seguirão de perto”.

Atualmente, não há anúncios no apli-
cativo Threads e o CEO da Meta, Mark 
Zuckerberg, disse que a empresa só pen-
sará sobre monetização quando houver 
um caminho claro para 1 bilhão de usu-
ários. Os relacionamentos de anúncios 
existentes do Instagram e do Facebook 
devem ajudar a receita da Threads, disse 
Pinar Yildirim, professora associada de 
marketing da Wharton School da Uni-
versidade da Pensilvânia.

“O Facebook é uma aposta menos 
incerta em comparação com o Twitter e 
um player maior no mercado de anún-
cios.”

Embora o Threads seja um aplicativo 
independente, os usuários podem fazer 
login usando suas credenciais do Ins-
tagram, o que o torna uma adição fácil 
para os mais de 2 bilhões de usuários 
ativos mensais do Instagram. O Twitter, 
em comparação, tinha 229 milhões de 
usuários ativos mensais em maio de 
2022, de acordo com um comunicado 
feito antes da compra da plataforma de 
mídia social por Musk.

Threads
a nova rede social!

Rival do Twitter, 

supera 30 milhões 

de usuários na 

primeira semana 

de lançamento

Livia Bezerra 

A nova rede social é um dos assuntos mais comen-
tados em todo o mundo nos últimos dias, inclusive entre 
os usuários sul-mato-grossenses, que ainda estão se 
ambientando com a Threads. Contudo, a maioria re-
lata que a nova rede realmente é muito semelhante ao 
Twitter. O perfil do Instagram de marketing Meninas da 
Mergulho, gerenciado pelas publicitárias Lana Guedes e 
Thaise Dias, compartilhou o sentimento da dupla como 
gestoras de marketing em relação ao lançamento de 
Mark Zuckerberg. 

“Oii Zuck... fiquei sabendo que você criou uma nova 
rede social, né, querido?! Agora me responda, por que 
que não resolve os perrengues do Meta gerenciador de 
anúncio, primeiro? Agora, eu estou aqui com todos os 
clientes querendo uma conta nessa rede social compli-
cada até de falar o nome e que funciona praticamente 
igual a todas as outras que tem por aí”, diz Lana, em 
vídeo publicado no Instagram.

Lana, que também é especialista em marketing e 
mestre em comunicação e mercado, explica o que a 
criação de um novo aplicativo causa entre os inter-
nautas. A publicitária também ressaltou a importância 
de se ter uma estratégia para lançar uma nova ferra-
menta. “A criação de uma nova plataforma sempre 
desperta uma sensação de excitação natural entre os 
usuários da rede. Hoje, mais do que nunca, essa empol-
gação é ainda maior em comparação com o lançamento 
das plataformas mais conhecidas, como o Facebook, 
no início dos anos 2000. Lembro-me de como, naquela 
época, eu orientava os clientes sobre a importância de 
criar uma página com cuidado. Mais do que simples-
mente ter uma presença digital, era necessário ter um 
propósito definido, um posicionamento claro e uma 
interação rápida e consistente. Tudo isso só poderia ser 
alcançado por meio de um planejamento 
cuidadoso. Essa lição 
continua valendo. A 
criação de um perfil 
em uma nova plata-
forma exige uma es-
tratégia bem pensada, 
que leve em conside-
ração as necessidades 
e expectativas dos 
usuários. Sem um 
planejamento 
adequado, é 
difícil obter 
sucesso e 
alcançar os 
o b j e t i v o s 
desejados”, 
reforça.

alcançado por meio de um planejamento 
cuidadoso. Essa lição 
continua valendo. A 
criação de um perfil 
em uma nova plata-
forma exige uma es-
tratégia bem pensada, 
que leve em conside-
ração as necessidades 
e expectativas dos 
usuários. Sem um 
planejamento 

alcançar os 
o b j e t i v o s 
desejados”, 

Em Mato Grosso do Sul, 
usuários ainda estão 
conhecendo a Threads
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Bonito mergulhou na literatura e cultura 
durante cinco dias da 7ª edição da feira 

Flib

Televisão

Perigo!

Política

Cláudia Werneck, 
mãe da atriz e 
apresentadora 
Tatá Werneck

Divulgação/Flip

Evento levou mais de 10 mil pessoas e com certeza já deixou um ‘gostinho’ de quero mais entre visitantes

O humorista Elvio da Nhaia, 
conhecido nas redes sociais 
como “Pilha”, se pronunciou 
após ter a mão esquerda am-
putada devido a um acidente 
com fogos de artifício. Pilha 
disse que “foguete não é brin-
cadeira” e agradeceu as men-
sagens de apoio. “Tá tudo 
certo, vou ganhar alta essa 
semana. Bola pra frente, vida 

que segue”, declarou, brin-
cando que agora é “pitoco”. 
Fogos de artifício explodiram 
na mão esquerda de Pilha na 
cidade de Xaxim, na noite de 
sexta-feira (7), explicou o hu-
morista ao “UOL”.

O homem passou por uma 
cirurgia. Ele foi levado a um 
hospital, mas acabou trans-
ferido para outra unidade de 

saúde em Xanxerê, a 508 qui-
lômetros de Florianópolis. A 
informação do acidente foi 
confirmada por Pilha e pela 
cantora Classy Reginatto, 
amiga do humorista, nas redes 
sociais. 

Neste domingo, Pilha disse 
à reportagem que “está bem”. 
Ontem, Classy afirmou nas 
redes sociais que o amigo ficou 

“arrasado” com o episódio. 
Não foi informado se o homem 
se feriu em outras partes do 
corpo. 

O humorista deve ficar in-
ternado por seis dias. Ele está 
compartilhando diversas men-
sagens de apoio no Instagram.
Pilha é caminhoneiro e tem 
mais de 110 mil seguidores no 
Instagram. (Folhapress)

Claudia Werneck, 65, foi 
nomeada pela ministra da 
Cultura, Margareth Menezes, 
para integrar a CNIC (Co-
missão Nacional de Incentivo 
à Cultura). Mãe da atriz 
e apresentadora Tatá Wer-
neck, Claudia é fundadora 
da Escola da Gente, ONG 
que atua na capacitação de 
jovens para a comunicação 
com pessoas com deficiência 
e apoio a políticas públicas 
visando à inclusão. 

Claudia foi escolhida como 
segunda suplente na área 
de Humanidades e repre-
sentará as acessibilidades 
artísticas. “Trabalho com 
participação democrática. A 
pessoa existe e tem direito 
a uma vida com as mesmas 
oportunidades que as ou-
tras. Mas não há como fazer 
inclusão sem comunicação. 
Não admito nenhuma forma 
de discriminação”, disse, em 
entrevista à “Ecoa”, em 2019.

A posse dos novos comis-
sários da CNIC está prevista 
para o dia 15 de agosto, em 

Brasília, segundo nota do 
Ministério da Cultura. 

Na ocasião, titulares e 
suplentes passarão por trei-
namento, no qual serão ca-
pacitados sobre a legislação 
vigente, os sistemas informa-
tizados, os modelos de pare-
ceres e sua atuação dentro 
da estrutura do Ministério 
da Cultura.

A partir de agosto, eles 
participarão de 11 reuniões 
anuais, sendo 6 delas re-
motas e 5 presenciais, com 
itinerância pelas diferentes 
regiões brasileiras.

Comissão 
A Comissão Nacional de 

Incentivo à Cultura é um 
colegiado formado por 21 
membros da sociedade civil, 
sendo sete titulares e 14 su-
plentes. A principal função 
da CNIC é apreciar os pro-
jetos culturais que pleiteia 
incentivo fiscal por meio da 
Lei de Incentivo e subsidiar 
nas decisões do ministro de 
Estado do Turismo.

em si mesma”.
Servindo como incentivo à 

leitura, principalmente para 
as crianças, a Gibiteca de 
Campo Grande também es-
teve na feira, apresentando o 
mundo dos gibis ao público. 
A gibiteca também levou para 
a praça a Bike Leitura, com 
exposições de gibis da Turma 
da Mônica, Cascão, Cebolinha, 
Magali, Zé Carioca, Pato Do-
nald, O Menino Maluquinho, 
dentre outros. 

Para a escritora Lucilene 
Machado, que participou da 
feira, o evento é de extrema im-
portância para Mato Grosso do 
Sul, que há cada ano caminha 

para registrar um grande pú-
blico. “Eu considero um evento 
extremamente relevante para 
o Estado de MS, por se tratar 
de algo voltado à leitura, o que 
permite o aprimoramento pes-
soal e cultural da população. 
Ainda não temos um público 
do tamanho que desejamos, 
mas estamos caminhando para 
isso”.

Ela completa: “Estamos ro-
deados de evidências de que o 
nosso Estado não demonstra 
ser um Estado de leitores, o 
que é muito negativo. Não é 
um problema especificamente 
nosso, é um reflexo de um país 
com uma educação fragilizada, 
de forma que temos essa res-
ponsabilidade enquanto edu-
cadores, enquanto escritores, 
enquanto políticos e forma-
dores de opinião. Devemos co-
operar para que feiras desse 
porte aconteçam. Uma feira 
tem múltiplas funções, cons-
titui-se um espaço para lei-
tura, para fomentar a cultura 
e a educação. Ela aproxima o 
leitor do autor e pode chamar 
a atenção dos cidadãos para 
a importância da literatura, 
pautando e introduzindo o 
tema na agenda cultural do 
Estado. Além da comerciali-
zação que ela promove, a feira 
ofereceu às crianças, adoles-
centes e adultos momentos de 
atividades dinâmicas que des-
pertam o interesse e o gosto 
pela leitura. Eu diria que a 
feira é, em si mesma, uma 
espécie de livro aberto”.

mento, não é algo para intelec-
tuais, para gente sisuda. É uma 
forma de poder interagir com 
uma fábula que está dentro 
de nós. Isso é uma coisa que 

me deixa muito feliz e que a 
Flib possa continuar, como diz 
Guimarães Rosa, de uma forma 
que se torne universal, para 
que não fique só uma atitude 

Atriz Elisa Lucinda e 
o músico Toni Garrido 
protagonizaram um 
belo encontro no palco 

Para salvar ibope, Ivete Sangalo terá 
programa de namoro na TV Globo

Ivete Sangalo no Pipoca 
da Ivete: em nova 
temporada, programa 
muda tudo por audiência

TV Globo/Divulgação
histórias interessantes que 
tenham apelo. A apresenta-
dora vai ajudá-las a realizar 
algum sono ou desejo muito 
difícil para a sua realidade. 
“O quadro vai contar com uma 
equipe de especialistas para 
fazer uma transformação, que 
pode ser no visual ou no tra-
balho, por exemplo”, diz o do-
cumento da Globo. Além destas 
atrações, também se destacam 
o “Sobe no Trio”, com Ivete 
Sangalo e um famoso passe-
ando pelos pontos turísticos de 
Salvador (BA), em cima de um 
trio elétrico de Carnaval.

O objetivo da reformulação 
completa é o desejo de subir 
os números do Pipoca da Ivete. 
Em 2022, a primeira temporada 
alcançou apenas 9,8 pontos na 
Grande São Paulo, abaixo do 
que a emissora esperava. Nas 
redes sociais, foram diversas 
críticas à falta de espontanei-
dade do que foi apresentado 
na primeira temporada – ina-
ceitável para uma figura como 
Ivete Sangalo, conhecida pela 
naturalidade, segundo seus fãs.

Mãe de Tatá Werneck 
está na Comissão de 
Incentivo à Cultura

Felipe O’Neill/Divulgação

Humorista teve mão amputada após acidente

Livia Bezerra

Entre os dias 5 a 9 de julho, 
o município de Bonito mer-
gulhou no mundo literário e 
na cultura durante a 7ª Flib 
(Feira Literária de Bonito), 
que recebeu renomados escri-
tores, atores e músicos. Por 
lá tinha oficinas de formação, 
lançamentos de livros, gibi-
teca, apresentações de dança, 
música, exibição de documen-
tários e muito mais. A atriz 
Elisa Lucinda e o músico Toni 
Garrido protagonizaram um 
belo encontro no palco prin-
cipal. Quem também marcou 
presença foi o professor Biagio 
D’Angelo, da UnB (Universi-
dade de Brasília) que minis-
trou oficina e teve uma expe-
riência intensa. Resta alguma 
dúvida de que os visitantes e 
moradores respiraram litera-
tura, cultura e música durante 
esses cinco dias? A 7ª edição 
da feira, com certeza já deixou 
um “gostinho” de quero mais 
entre os visitantes, moradores 
e artistas que passaram por lá.

No espaço natureza, du-
rante sua palestra-show no 
sábado (8), a poetisa e atriz 
Elisa falou sobre temas po-
lêmicos que permeiam a re-
alidade do povo brasileiro, 
como racismo, invisibilidade 
das pessoas negras, desigual-
dade social e injustiças sociais. 
Elisa também citou o escritor 
brasileiro Castro Alves, que 
lutou incansavelmente contra 
a discriminação.

Horas depois da palestra 
de Elisa, o palco principal 
registrou um “encontro de gi-
gantes”. O vocalista da banda 
Cidade Negra, Toni Garrido, 
fez um show que levantou a 
plateia na praça da Liberdade 
e também falou da importância 
de uma feira literária e prin-
cipalmente dos professores e 
professoras presentes. Após 
ser ovacionado pela plateia, 
Toni convidou Elisa, que as-
sistia ao show, para subir ao 
palco, quando ela declamou 
“Breu” e cantou com o artista 
ao som de rap, funk e samba.

A dupla se misturou à pla-
teia, cantou, dançou, regis-
trou selfies e Elisa enalteceu 
o diretor Zé Celso (in memo-
riam), destacado como um dos 
mais importantes diretores de 
teatro do país.

Oficinas 
O escritor e professor Biagio 

D’Angelo, da UnB, ministrou a 
oficina de formação “Ser Hu-
mano e Ser Animal. Fábulas, 
Visões e Alegorias do Saber” 
e descreveu, à assessoria do 
evento, como foi a experiência 
“impressionante” de participar 
da Flib. “Eu acho que a coisa 
mais bonita que aconteceu 
nesses dias, não apenas a ofi-
cina, foi acompanhar todos os 
dias o que estava acontecendo. 
É impressionante! Crianças, 
atores, escritores, tudo um 
fervor de povo aqui presente. 
O que me impressiona é que 
a literatura aqui, neste mo-

Folhapress 

A Globo já fechou todo o 
esquema para levar a segunda 
temporada do “Pipoca da 
Ivete”, programa de auditório 
comandado por Ivete Sangalo. 
Novamente dirigido por J. B de 
Oliveira, o Boninho, a atração 
terá dois quadros de namoro, 
juntamente com outro quadro 
assistencialista que vai rea-
lizar sonhos dos fãs da cantora 
de 51 anos. O objetivo é subir 
os números e melhorar a acei-
tação junto ao público.

A “Folha de S. Paulo” teve 
acesso ao plano comercial do 
programa entregue ao mer-
cado publicitário. Além de 
novos quadros, o “Pipoca da 
Ivete” ficará praticamente um 
mês a mais no ar em relação ao 
ano passado. A atração estreia 
em 17 de setembro e termina 
em 17 de dezembro. Ao todo, 
serão 14 edições produzidas, 
três a mais em relação à pri-
meira temporada – que teve 
11. As gravações começam em 
agosto.

As principais apostas serão 
dois quadros de namoro, tema 
que está em alta em plata-
formas de streaming. O pri-
meiro é o “Meu Namorado é 
o Melhor”. Nele, casais fazem 
apresentações artísticas e dis-
putam um prêmio em dinheiro 
para realizarem um sonho. O 
quadro terá a participação de 
convidados famosos como ju-
rados.

O segundo, e mais visível, 
é o “Pipoca do Amor”. Nele, 

Ivete vai ser uma conselheira 
amorosa para relacionamentos 
e vai responder dúvidas e de-
cepções afetivas da plateia. 
Famosos também vão discutir 
a relação e falar do caso que 
será aconselhado pela cantora, 
ajudando com dicas para uma 
relação boa.

Junto com os quadros afe-
tivos, Ivete Sangalo também 
vai ajudar o público. No quadro 
“Aquela Força”, Ivete vai co-
nhecer pessoas humildes com 
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Lucilene Machado 

Apesar do título, não tenho ne-
nhuma pretensão em me aprofundar 
na literatura de Kundera. Apenas 
uma analogia com a ideia principal 
da obra: tudo o que apreciamos pela 
leveza acaba bem cedo se revelando 

de um peso insustentável. 
A vida é balizada por pesos, 

segundo ele. Quanto mais pe-
sado o fardo, mais próxima da 

Terra está a nossa vida e mais real 
e verdadeira ela é. Por outro lado, a 
ausência total de fardo faz com que 
o ser humano se torne leve, mais 
leve do que o ar, e faz com que ele 
voe, se distancie da Terra, do ser 
terrestre. Faz com que ele se torne 
semirreal, que seus movimentos 
sejam tão livres quanto insignifi-
cantes. Então, o que escolher? O 
peso ou a leveza?

Perguntas para as quais não vejo 
respostas concretas. Não somos 
capazes de determinar os limites 
das possibilidades humanas que 
traçam as fronteiras da nossa exis-
tência. Nos inventamos o tempo 
todo nessa incongruência de peso e 
leveza, nunca estamos certos se es-
tamos agindo bem, mas sim, que es-
tamos agindo como queremos. Que-
remos voar, elevarmo-nos, subir, 
subir... até que vem a vertigem e, 
a voz do vazio embaixo começa a 

incomodar. Então, imploramos por 
terra, raízes, um território para 
chamar de nosso, conforto, consolo, 
laços, rotina. Até acordar ao lado 
da mesma pessoa, todos os dias, se 
revela de uma beleza inexplicável. 
E Kundera chega a uma conclusão 
sem nenhuma certeza: só tem valor 
aquilo que pesa.

Kundera explora as relações de 
dois casais. Penetra com profundi-
dade no pensamento incoerente do 
ser humano, procurando alguma 
explicação para o não sentido da 
vida. Impossível, como leitor, não 
fazer ponderações, não pensar a 
nossa maneira de pesar as relações, 
levando em conta, naturalmente, 
os estereótipos que a vivência ca-
rimbou em nós. E foram tantos. Pro-
vavelmente minha unidade de me-
dida para um relacionamento seria 
a palavra, as ações e o silêncio. Toda 
relação precisa de palavras. Elas 
são condutoras dos sentimentos. 
São delicadas, românticas e tão 
poderosas que são capazes de res-
suscitar o que está morto. Mas são 

igualmente perigosas. Se não forem 
bem dosadas podem ferir de morte. 
Na palavra reside a complexidade 
de uma relação, sobretudo porque 
ela pode ser traída pela verdade das 
ações. As ações podem condenar 
as palavras e torná-las malditas. 
Nada pior que uma sentença maldita 
trançada sobre a nossa cabeça. Daí 
as leves escolhas: algumas ações e 
palavras preventivas. Limites de-
marcados para conter sentimentos. 
Ausência de futuro. Vínculo frágil. 
Euforia. Satisfação, mas, sem os 
silêncios dos cúmplices, sem a sin-
tonia sossegada dos que estão dis-
tantes, sem o exercício sereno de 
quase tocar o destino do outro. Sem 
sentir o grão da alma do outro a nos 
arranhar os olhos. Um detalhe: há 
riscos. Quando o silêncio é molhado, 
dói. Dói mais do que a dor, macera 
nossa existência, é o amor vivido 
em suas complexas e assombrosas 
disposições. 

Para Kundera, o ser humano, 
em suas pungentes solidões, tem a 
necessidade profunda de amor. E o 

amor está na categoria do pesado. 
O amor gangrena, fica incrustado 
embaixo da pele e é preciso ter a 
coragem lenta de vivê-lo. É uma 
maneira de sentir a vida fincada 
em nós como os caibros de uma 
cerca e, como Quixote, não nos 
queixarmos da dor. A nenhum es-
criba jamais ocorreu lamentar essas 
feridas. Apenas ruminar a angústia 
e escrever versos.

Milan é bastante contundente 
quando trata da vulnerabilidade 
de interpretação de cada indivíduo. 
Somos incoerentes e pagamos um 
alto preço por meras questões de 
orgulho, obsessão, medo, estado de 
espírito e até mesmo burrice. O con-
solo é que somos a maioria. Muitos 
são os que caminham ao nosso lado 
na solidão, preparando-se para o 
avanço do mundo, fazendo da har-
monia um compromisso a qualquer 
preço, querendo ser sonhados, mas 
não querendo sonhar, vivendo a 
evidência dos outros e desviando-se, 
sempre, dos caminhos encantados, 
ainda que inconscientemente.

A insustentável leveza do ser

Doutora em Estudos Literários. 
Professora da Universidade 
Federal de Mato Grosso do 

Sul. Presidente da União 
Brasileira de escritores em MS

Por Tua Casa 

A decoração rústica é uma 
tendência que traz um toque aco-
lhedor e autêntico aos ambientes. 
Com aparência desgastada e ma-
teriais naturais, os móveis rús-
ticos são acolhedores e cheios de 

personalidade, entretanto, pre-
cisam de cuidados especiais. 

Acompanhe a matéria para con-
ferir referências, dicas e onde 
comprar. Móveis rústicos são 
peças feitas de materiais naturais, 
como diversos tipos de madeira, 
pedra, ferro forjado e acabamento 

artesanal. Muitas vezes, apre-
sentam texturas, detalhes enve-
lhecidos, nós e aspectos originais 
da matéria-prima. 

No mercado, você encontrará 
desde mesas e cadeiras até cama e 
outros elementos decorativos para 
compor seu lar.

Móveis 
Rústicos
uma jornada visual para o seu lar
Com alta durabilidade e beleza atemporal, os móveis rústicos 
são investimentos que transcendem as tendências passageiras, 
proporcionando um lar autêntico e cheio de  personalidade

Móveis rústicos são 
infalíveis para criar 

ambientes acolhedores. 
Confira alguns espaços 
onde há lugar para um 
bom banco de madeira 

ou aparador rústico

O preço dependerá muito da peça 
escolhida. Aparadores rústicos, por 
exemplo, podem custar de R$ 400 a 
R$ 1.700, e balcões, de R$ 1.000 a 
R$ 2.000. Veja onde comprar móveis 
charmosos para transformar sua 
casa. Com alta durabilidade e be-
leza atemporal, os móveis rústicos 
são investimentos que transcendem 
as tendências passageiras, propor-
cionando um lar autêntico e sempre 
cheio de personalidade.

Você já sabe que os móveis 
rústicos trazem a sensação de 
acolhimento, principalmente pela 

madeira, que é a personagem pro-
tagonista dessas peças. Abaixo, 
confira ótimas ideias de combina-
ções para um ambiente aconche-
gante e moderno!

Rusticidade fora do comum
Uma sala integrada resume bem 

a ideia de que o estilo rústico não 
precisa ser óbvio. A rusticidade 
está em todos os cantos, com mó-
veis de madeira – repare na mesa 
de jantar e na cristaleira, princi-
palmente – e estofados de couro 
marrom. O complemento ideal são 

as plantas enormes, que preenchem 
o pé-direito alto, e os lustres indus-
triais, que quebram a referência de 
maneira elegante.

Centro das atenções
Este aparador rústico é o centro 

das atenções no ambiente. Aqui, o 
móvel de madeira escura ganha ele-
mentos de cerâmica para quebrar 
a rigidez de sua forma fechada e 
imponente. Um vaso com folhagens 
verdes complementa o décor, que 
ganhou ainda uma gravura que 
remete à natureza para arrematar.

Descubra onde comprar móveis rústicos: leve a beleza do campo para a sua casa

Hall de entrada
A chamada “landing station” se 

tornou um dos espaços mais impor-
tantes da casa depois da pandemia. 
Geralmente instalada no hall de en-
trada, ela acomoda os sapatos que 
usamos na rua, máscaras, álcool 
em gel e outros apetrechos, como 
casacos, guarda-chuvas e bolsas. O 
banco de madeira rústico é a peça-
-chave deste ambiente, decorado 
com arte, plantas e um tapete com 
motivos geométricos.

Mamãe natureza
A mesa de madeira e as ban-

quetas esculpidas pela natureza 
conferem um charme extra a esta 
cozinha com ecos do estilo escandi-
navo e um toque wabi-sabi. Os mó-
veis rústicos sugerem um elegante 
contraste com a bancada de linhas 
retas, ao fundo do ambiente, pro-
vando que a mistura, quando bem-
-dosada, resulta em espaços cheios 
de personalidade e acolhimento.



Nascida em Maringá, no Paraná, Priscila Buiar faz 
sucesso na internet como uma das protagonistas da 
websérie “Stupid Wife”, que ganhou uma segunda 
temporada este ano. “Foi um divisor de águas para 
mim”, diz ela, que está ainda no longa de terror “Sala 
Escura”, de Paulo Fontanelle. 

Priscila Buiar faz sucesso na 
internet como protagonista 
de ‘Stupid Wife’: ‘Um grande
divisor de águas para mim’
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 10/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Querendo notícia quentinha para aquecer o coração 
neste inverno, arianjo? Não seja por isso! Hoje Mercúrio 
desembarca no paraíso astral e traz grandes promessas 
para a sua vida amorosa, principalmente se você está free 
e sonha em encontrar o crush perfeito. O melhor é que as 
good vibes não param por aí, pois a Lua segue o baile na 
sua Casa da Fortuna e fecha parceria com Júpiter.

A Lua continua linda e solta no seu signo, fica em 
paz com os astros e promete uma terçafeira das 
mais produtivas, meu docinho! Suas competências e 
qualidades ficam mais cristalinas e você vai ganhar 
visibilidade no trabalho, sinal de que tem tudo para 
impressionar a chefia. Como se não bastassem essas 
vibes maravilindas.

Se dependesse apenas da Lua, o dia seria mais propício 
para ficar em casa do que para saracotear por aí, mas 
essa não é a única energia ativa hoje e boas novas 
chegam de Mercúrio. Seu regente muda de cenário logo 
cedo, eleva sua vontade de socializar e aguça o seu dom 
para se expressar. Você tende a ficar mais tagarela do 
que já é, vai puxar conversa em qualquer lugar.

Suas esperanças se renovam nesta terça, meu 
cristalzinho, e você vai inspirar as pessoas à sua volta 
com seu jeito leal, dedicado e prestativo. Um clima de 
cooperação e apoio vai embalar suas relações e novas 
amizades podem brotar no ambiente de trabalho. Agora, 
as maiores surpresas chegam de Mercúrio, que hoje 
troca de signo e ingressa na sua Casa da Fortuna.

Prepara, porque hoje tem good news, bebê! Mercúrio 
ingressa em seu signo logo na primeira hora do dia, 
deixando o seu poder de comunicação no modo turbo e 
sua energia mental a milhão. Você vai se destacar ainda 
mais com sua inteligência e versatilidade, sem falar que 
terá ideias férteis e descoladas para ampliar seus ganhos, 
mandar bem no trabalho e conquistar muitos elogios. 

Quer primeiro as notícias boas ou as chatinhas, minha 
consagrada? Vamo logo para as bagaças, assim já 
liquida a fatura e você aproveita melhor o dia. Tô falando 
de Mercúrio, que hoje começa a circular no seu inferno 
astral. Não nego que essa vibe pode até mexer com a 
sua disposição e seu bemestar, mas tem tanta energia 
positiva rolando nesta terça.

Se espera novidades no astral desta terça, acertou em 
cheio, meu docinho de abóbora! Hoje Mercúrio começa 
a circular em Leão, anima sua vida social e estende 
o tapete vermelho para você desfilar seu charme por 
aí: tudo indica que vai divar na pista ao mostrar seus 
encantos e deve multiplicar os contatinhos. Também vai 
atrair novas amizades num piscar de olhos.

Hoje você vai dar um show de comunicação e 
simpatia em suas relações pessoais e profissionais, 
minha consagrada! Se depender dos astros, estará 
com tudo para agilizar seus interesses, defender 
suas ambições e subir no conceito dos chefes. Seu 
poder de convencimento vai brilhar no serviço e não 
vai faltar habilidade para arregimentar aliados.

A Lua esparrama ótimas vibes nesta terça e garante 
um período de alta produtividade no trabalho. Sua 
determinação, força de vontade e seu otimismo estarão 
de plantão e ajudarão você a atingir suas metas. Agora, 
as melhores notícias chegam de Mercúrio, que a partir 
de hoje alimenta seus ideais, sua vontade de aprender e 
se aperfeiçoar. 

Quem tirou a sorte grande, hoje? De acordo com as vibes 
da Lua é você, bebê! Ela promete um dia repleto de 
energia boa e revela que tudo deve fluir do jeitinho que 
espera nos assuntos do coração. Além de brilhar no setor 
mais positivo do seu Horóscopo, a Lua troca likes com 
os astros, sinalizando alegrias e conquistas na paquera. 
Então, se está a fim de alguém, não pense duas vezes.

A grande novidade desta terça quem traz é Mercúrio, que 
migra para Leão e promete um período especial com 
parcerias e na vida amorosa também. Pode esperar mais 
movimento e dinamismo com os colegas, já que sua 
inspiração e inteligencia podem dar as caras no trabalho 
e fazer uma grande diferença nos resultados. Maravilha é 
que fala, né?

Esperando um dia sussa e boas vibes, meu cristalzinho? 
Então pode levantar as mãos para o céu e agradecer 
porque hoje tem. As coisas devem caminhar de acordo 
com as suas expectativas e seus contatos vão render, 
ainda mais se explorar sua habilidade para se comunicar 
e vender seu peixe. No trabalho e na saúde, Mercúrio vai 
reforçar suas energias e garante muita disposição.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma 
finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter 
sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa 
de Lumiar. Sol é convidada para cantar em um 
show importante, e Kate fica animada. Jenifer 
pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e Clara 
se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente 
de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo a revelar 
as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram 
Theo na casa de Lumiar. 

Sérgio garante que não há o que conversar 
com Heloisa, enquanto ela não cuidar da cabeça, 
e resolve dormir na sala. Vidinha e Rafael dão de 
cara na porta do hotel com Lorena e Expedito. 
Vidinha conta que Rafael está comemorando 
dois anos de namoro com Leila. Carlão e Irene 
bronqueiam quando encontram Dóris e Romeu 
agarrados no corredor do prédio. Heloisa tenta, 
carinhosamente, levar Sérgio de volta para 
cama, mas não consegue. Rafael dá um colar 
para Leila, que o presenteia com um champanhe. 
O coro exige um beijo. 

Felipe planeja cumprir seu acordo com 
Gilda durante o passeio romântico com Lu-
cília. Cândida comemora a decisão de Gaspar 
de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se 
preparam para a inauguração do cinema 
da cidade. Ivan se oferece para fotografar 
o evento com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e 
Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili 
despreza Ivan. Ione sonha acordada com 
Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao con-
versar com Lucília. Érico e Marê comemoram 
o sucesso de seus eventos.

Raquel briga com Wanderlei. Marcos diz 
a Andréa que não vai haver mais casamento. 
Andréa fica furiosa e expulsa Marcos de sua 
casa. Raquel descobre que Wanderlei gastou 
o dinheiro dela comprando uma moto e lhe dá 
uma bofetada. Wanderlei pede a Donato que lhe 
empreste dinheiro. Ruth se reconhece na escul-
tura que Dalua fez. Virgílio descobre que Malu 
falou para os jornalistas que Marcos terminou 
o noivado. Para se vingar de Manoela, Virgílio 
manda destruir o carrinho de sanduíches dela. 
Virgílio pede desculpas para Breno. 

Isabela volta a ser ela mesma na mansão e 
Manuela vai de volta para o vilarejo, porém, a 
menina deixa seu celular cair no quarto antes 
de ir embora. Os seis anões pedem demissão 
por encontrar um emprego que paga um salário 
melhor. Para segurar Nico, Giuseppe dá um au-
mento de salário para seu assistente. Meire diz 
que estranha o homem envolvido em adotar os 
irmãos Vaz. Meire garante para Flora que viu 
ele com fotos de várias crianças e que precisam 
investigar quem é esse casal. Frederico vai até 
a mansão.

Caio diz a Graça que sente que tem uma 
obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi para 
não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda 
que não gosta da maneira como Marino olha 
para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre 
Andrade. Irene coloca sal no bule de café para 
prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline 
que ela pode não receber a indenização. Jonatas 
termina seu namoro com Nina. Gentil recebe 
uma carta misteriosa. Luigi pergunta a Kelvin 
se ele está dando remédio para Petra. Jonatas 
pede uma chance a Aline.

Em “Terra e Paixão”, Aline (Barbara 
Reis) flagra Gladys (Leona Cavalli) com Enzo 
(Rafael Gualandi) e ameaça contar para Tadeu 
(Claudio Gabriel), caso a diretora da escola não 
a readmita como professora. A moça ganha o 
emprego de volta, mas é demitida logo depois. 
Sem saída, Aline aceita o empréstimo de Caio 
(Cauã Reymond) para quitar suas promissórias. 
Ao saber que o enteado vai ajudar a viúva, 
Irene (Glória Pires) manda Enzo hackear a 
conta bancária e desviar o dinheiro do rapaz. 
Ao perceber que o depósito não foi feito em sua 
conta, Aline se sente enganada por Caio.

Em ‘Terra e Paixão’, Enzo invade a conta de Caio
e desvia o dinheiro que o rapaz iria ajudar Aline

Em ‘Vai na Fé’, Clara pede desculpas a Sol por tê-la 
julgado sem a conhecer e as duas se tornam amigas

Em “Vai na Fé”, Jenifer (Bella Campos) chama Rafael (Caio Manhente) para fazer as 
fotos de divulgação do novo trabalho de Sol (Sheron Menezzes) como cantora. O rapaz 
fica inseguro com a possibilidade de encontrar Kate (Clara Moneke) e diz que precisa 
pensar no assunto. Atenta, Clara (Regiane Alves) resolve incentivar o filho, que acaba 
aceitando a proposta. Em cenas que vão ao ar nesta terça-feira (11), o jovem chega na 
casa de Jeni ao lado da mãe e surpreende Sol. A namorada de Ben (Samuel de Assis) 
propõe que Clara fique por lá para ajudá-la na produção. A ex-mulher de Theo (Emilio 
Dantas) aproveita o momento a sós com a mãe de Jeni para se desculpar por tê-la julgado 
sem a conhecer, enquanto um clima fraterno se estabelece entre elas.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 300.000,00 Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 (67) 
99647-3326  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS 

 Anuncie seu imóvel na 
FreeMarketing imóveis, ex-
clusiva para profi ssionais 
do setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre  
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre 
em contato pelo Whatsapp: 
(67) 99245-7707  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 

totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-

no, 292. Ac:193,85m². 

At:300m². Sala De Estar, 

Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 

2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 

A Cozinha Com Area De 

Lazer, Bem Localizada A 

1 Quadra Do Parque Air-

ton Sena, Aceita Permuta 

Em Veiculos.  CORRETOR 

-MAURITONIO MINCARO-

NE-CRECI (10069) TEL. 67 

99981-8686  
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MARIA AP PEDROSSIAN
Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR

Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modificações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131

TIRADENTES
Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

SANTO AMARO
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

 VENDO
Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063  

VILA MARGARIDA
Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van. Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286

TERRENO 12X40 RUA 
AMAZONAS

Excelente oportunidade, 
um terreno com ótima lo-
calização na Rua: Amazo-
nas com 480 m², apenas 
R$600.000,00-Marcos A. 
Silva- Corretor de imóveis-
-CRECI MS 11.919 Conta-
to: (67) 99999-1144 

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE-SE LOTE FI-
GUEIRAS DO PARQUE

Vende-se lote de 300 me-
tros, sendo 10x30, 24 ho-
ras monitorado por câme-
ras, 100% asfaltado, com 
água encanada, luz, elétrica 
e esgoto. Entrada de R$ 
6.500,00, 180 parcelas de 
1.174 com reajuste anual 
IPCA. Compre agora Fones: 
(67) 99819-8411/ (67) 
99345-3992 Conceição 
Lima CRECI: 9481

TERRENO NO PARQUE 
GIRASSÓIS ATRÁS DO 

MERCADO PIRES , COM  
ASFALTO

Todo murado , tamanho 
250 metros 10x25 , com 
portão .quitado . Apenas 
R$ 135 mil  F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDE - SE CORSA 
WIND 

Corsa Wind 2021 . doc. 
ok. rabicho, alarme , roda 
esportiva. Valor R$ 16 mil 
. F: 99189-0266. 

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.
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HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 11/11 
prata R$ 99.900,00. Telefo-
nes 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex 
- prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

PRECISA- SE DE 
FUNCIONÁRIO PARA 

LAVANDERIA 
Contato .F: 3324-2579 / 
99275-1001. 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGAS:
MOTORISTA CATEGORIAS 
E e D - Experiência (6 me-
ses no mínimo) - Curso 
MOP ok. A empresa ofe-
rece: Salário compatível 
com a função, Ticket Ali-
mentação, plano odonto-
lógico e plano de saúde. 
E-mail:rh@quimicacentral.
com.br 

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO

Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

INOVACAR HIGIENIZA-
ÇÃO & LAVA JATO

Trabalhamos com higieni-
zação de sofás, poltronas, 
colchões, cadeiras de jan-
tar, tapetes e cortinas. Va-
mos até sua residência ou 
empresa e atendemos em 
nosso Lava Jato, ficamos 
localizados na Rua: Macha-
do de Assis, 10 Próximo 
ao Cemitério Santo Amaro. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99304-6572 Ricardo

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

MANANCIAL COMÉR-
CIO DE CALHAS

Trabalhamos com insta-
lação de calhas, rufos e 
revisões. Serviço com Ga-
rantia e qualidade. Vendas 
de materiais para calheiros, 
bobinas, chapas no corte e 
silicones. Contamos com 
espaço para cortes e do-
bras. Avenida Dr Nasri Siufi, 
2245 Tijuca 2 Ligação e 
WhatsApp (67) 99348-
3740

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e garantia .Li-
gação e WhatsApp (67) 
99961-8574  

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

A &S MANUTENÇÃO
Trabalhamos com instala-
ções e manutenções elétri-
cas comercial, residencial 
e industrial, automação 
industrial, montagens e 
assistência técnica em pai-
néis de comando de incên-
dio. Serviço de qualidade 
e segurança. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e todo Estado/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99687-4166 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

HIGIENIZAÇÃO DE 
ESTOFADOS

Trabalhamos com higieni-
zação de estofados, cama, 
sofá, cadeiras etc. Melhor 
preço da Cidade, limpeza 
e Higienização para acabar 
com bactérias externas, 
a partir de 80,00 faça seu 
orçamento sem compro-
misso. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Serviço de qualidade e 
garantia Ligação e WhatsA-
pp (67)99352-5556 André

ESSENCIAL SOLUÇÕES 
SOLUÇÕES RESIDEN-
CIAS & COMERCIAL

Trabalhamos com troca 
de chuveiros, disjuntores, 
fiação, portão eletrônico, 
codificação de controle 
entre outros serviços para 
melhor lhe atender. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
E-mail: manutencaodo-
lar.1@gmail.com Ligação 
e WhatsApp (67) 99130-
8020

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

 SAMQUIM DOCES
Trabalhamos com tudo para 
sua festa, venha conferir.  
Contato: (67) 99215-5363. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chuvas? 
A Artmetal calhas está pre-
parada para efetuar servi-
ços de: calhas, pingadeiras, 
rufos, condutores e reparos 
em geral. Preços baixos de 
verdade e serviço garanti-
do. Peça já seu orçamento 
sem compromisso falar 
com Paulo Cezar. Ligação 
e WhatsApp (67) 99894-
8424/ (67) 99164-9899

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia Solar/ 
.FINANCIAMENTOS E REFI-
NANCIAMENTOS Emprés-
timos / Aposentados/ Pen-
sionistas/ Forças Armadas/ 
/ Funcionários Públicos C 
Garantia de Imóvel/ Veículo/ 
Cartão de crédito As me-
lhores taxas do mercado. 
Ligue AGORA MESMO  tels 
Atendentes 67 9322-1486/ 
67 99231-7249/ 67 3305-
6682 RUA ALEXANDRE 
330.Monte Carlo Campo 
Grande MS. ATENDEMOS 
EM TODO O BRASIL.

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha que 
tanto incomoda? Temos 
protocolos de tratamento 
com Ozônio para redução 
de celulite e medidas. Te-
mos ainda diversos pro-
tocolos de tratamentos de 
saúde, com aplicação local, 
auricular e retal. Whatsapp 
(67) 99159-8922 Enfer-
meira Amanda. Instagram: 
@ozonioterapia.amanda-
tokko Atendimento Clínica 
Renaissance, Dourados/
MS 

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda a 
Sexta-feira Ligação e What-
sApp (67) 99982-8198 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo Grande/
MS. Participe Cultos Quar-
ta-feira as 19;30 hs, Do-
mingo as 18:30 hs. Radio 
dbv Gospel – Digital www.
radiodbvgospel.com  Para 
mais informações falar 
com Pr. Adecio Contato: 
(67) 99242-3433 

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA AO 
VIVO 

Aniversários , recepção, 
despedida com o triciclo e 
carro Pt Cruser para noivas 
com motorista particular 
(mediante contrato) What-
sApp 67 99217-8613 Face-
book Joel Falcão Silva

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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